

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.668

Segovia.—Sábado 16 de Abril de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

## LA MAS TRASCENDENTAL JORNADA DE LA GUERRA

# NUESTRO EJERCITO HA LLEGADO AL MEDITERRANEO

### PARTE OFICIAL DE GUERRA :-: CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 14:  
Ha continuado hoy el brillante avance de nuestras tropas, habiéndose ocupado por las fuerzas de Navarra, que vencieron la resistencia enemiga, Galliene, alturas de Muro de Bellas, Escalona, Aragas y San Llorien en el alto Cinca y las alturas al Nordeste de Barbaruens, la sierra de Ciha y pueblos de Sahun, Eriste, Anciles y Benasque. En este último se cogieron un hospital, muchos camiones y coches ligeros y otro material.

También hoy han sido rechazados por fuerzas de Aragón todos los intentos contra nuestras posiciones de las cabezas de puente de Balaguer, habiéndose castigado duramente al enemigo.

Las tropas de Galicia han llevado a cabo la ocupación de Canet, Canet lo Roig, vértice Solá, el pueblo de Traiguera, vértice Serra y pueblos de la Jana, San Mateo y Cervera del Maestre, cogiéndose cuatro piezas antitanques, varias motocicletas y gran cantidad de material diverso.

Se ha causado gran quebranto al enemigo, que ha dejado en nuestro poder muchos centenares de muertos y prisioneros, siendo nuestras bajas muy escasas.

Hoy han sido derribados en combate tres Boeing seguros y cinco más, probables.  
Salamanca, 14 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.

Parte oficial de guerra correspondiente al día 15:

La maniobra iniciada al Sur del Ebro en dirección al mar, ha tenido un brillante remate con el avasallador avance de nuestras tropas que, persiguiendo al enemigo, ha sido alcanzado el Mediterráneo, ocupando Vinaroz, Benicarló, Calig, Caceña, San Rafael del Río, Uldecona y Alcanar.

El durísimo castigo sufrido por el enemigo en operaciones de días anteriores, ha contribuido eficazmente a facilitar esta fase de la victoria, que ha traído como consecuencia cortar las comunicaciones de Cataluña con Valencia.

En Benicarló se han cogido cinco tanques rusos en estado de servicio, y en la zona de avance, ametralladoras, una pieza de 7,62, varios depósitos de municiones e Intendencia y más de 700 prisioneros.

En el sector de Jorcall se ha rectificado a vanguardia nuestra línea, ocupando importantes posiciones en el Noguera-Pallaresa y en el Ribagorzana. Se remontaron ayer ambos ríos y se ocuparon varios pueblos.

En el sector de Balaguer se rechazaron dos intentos de ataque durante la pasada noche, y hoy se han cogido 50 cadáveres del enemigo, un polvorín y más de 500 disparos de cañón del 11,40.

Una de nuestras baterías ha derribado en la región de Vinaroz dos aviones rojos.

Nuestra aviación ametralló a varios barcos que salían del puerto de Vinaroz, obligando a fondear a dos de ellos y huyendo el otro, y en las proximidades de San Carlos de la Rápita fueron también ametralladas algunas lanchas motoras, consiguiendo hundir una y hacer que embarrancaran otras.  
Salamanca, 15 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.

# Dominamos la costa en un frente de treinta kilómetros

Uno de los barcos rojos obligado a entrar en Vinaroz, que ha sido capturado, llevaba dirigentes y material de guerra

DIA 15

## Nuestras tropas en el Mediterráneo

POR «EL TEBIB ARRUMI»

### La víspera del gran acontecimiento

POR «EL TEBIB ARRUMI»

Hay ya no hay motivo de reserva. Las fuerzas navarras que, para no perder la costumbre, han dado otro ejemplo, han cerrado aquellas bolinas que habían abierto para pescar una buena redada de rojos. Las noticias que hasta mí llegan son de que las redadas no han podido ser más abundantes. Entre los pueblos ocupados figuran Satur, Benasque, etc. Las fuerzas de Galicia han rebasado la línea donde, según los reconocimientos realizados por nuestra aviación, había numerosas concentraciones que convenía rodear, las cuales han sido puestas en franca derrota. Si no fuera el día que es, diría que se echarían las campanas a vuelo. A gran vista los soldados han podido contemplar el mar, que está a 10 kilómetros en la línea recta, separándose apenas catorce de Benicarló y de Peleña por carretera.

Nuestras tropas, después de rodear el Mateo, se adueñaron de esta localidad, sin dar tiempo al enemigo a defenderse. En menos de una hora quedaba en nuestro poder esta población, y después de apoderarse de ella, se continuaron su avance, dirigiéndose una columna a Cervera del Maestre, donde se ha infligido al enemigo gran castigo, habiéndose cogido mucho material de guerra y una gran cantidad de cañones antiaéreos, mientras otras fuerzas, más al Norte, ocupaban Jana.

Hemos dejado cortadas, y a nuestra retaguardia, el nudo de comunicaciones que es San Mateo. Catorce kilómetros hacia el fondo se avanzó nuestras tropas. Hacia el Norte, camino de Tarragona, también se ha progresado. Estamos a once kilómetros de Vinaroz.

El mapa se está acabando. Queda rebanada de tierra entre la línea de nuestra vanguardia y el líquido elemento. ¿Se me acaba el mapa por el frente de Lérida? ¿O se dais cuenta de lo que esto representa? Por lo que se ha observado hoy que al avanzar los rojos no perdieron el rumbo por casualidad una sola de las columnas enemigas en fuga se dirigieron al Norte. Todas tomaron el camino del Sur, en dirección a Valencia. No quieren nada con Barcelona. No quieren nada con el Gobierno Negro.

Por el respeto que debemos al día, en esta crónica con mis gritos de las grandes victorias. Pero como se pasan unas ganas!

CONTRIBUYE A TERMINAR CON EL PARO OBRERO Y A REMEDIAR OTRAS NECESIDADES DE LA POBLACION, UTILIZANDO LOS SELLOS QUE CON CARACTER VOLUNTARIO TIENE EDITADOS EL AYUNTAMIENTO.

Frente de Levante, 15.—Mal 14 de Abril tuvieron los rojos. Poco humor les habrá quedado para conmemorar el séptimo aniversario de la implantación de la fenecida República, porque las tropas nacionales continuaron su arrollador avance en todo el frente aragonés hacia objetivos preciados para los marxistas.

Ya anticipamos que la fiesta de Pascua la celebraríamos como cristianos y como patriotas, y así será, porque hay magníficas noticias que comunicar a nuestros lectores.

Los navarros al mando de Solchaga han limpiado ya casi toda la provincia de Huesca, de la que sólo quedan por conquistar algunos rincones montañosos. El enemigo, por aquí, ofreció alguna resistencia, aprovechando las escaramuzas del terreno, pero las brigadas navarras se encargaron de limpiar con rapidez estas alturas, algunas de más de 2.000 metros.

El jueves quedaron nuestras tropas con pleno dominio de la carretera de Benicarló y Vinaroz y a poca distancia de ella. Excusado es hacer resaltar la importancia de esta conquista, pues prácticamente las comunicaciones entre Cataluña y Valencia quedaron ya cortadas el día de Jueves Santo por el fallo de nuestra artillería.

Hoy, Viernes Santo, ha culminado la operación. Las fuerzas gallegas han seguido avanzando, ocupando Benicarló y Vinaroz y cortando las comunicaciones telegráficas y telefónicas, ferroviarias y por carretera entre Cataluña y Levante. Las gallegas se han asomado al Mediterráneo y ba-

Frente de Levante, 15. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro, Mariano Villena).—Vinaroz. Esta palabra trasladé yo a las cuartillas en Gandesa, capital del Maestrazgo. Era la media tarde y la noticia corría como reguero de pólvora incendiada por todos los lugares en que descansan nuestros soldados que durante estos días no han hecho más que recorrer kilómetros y kilómetros de la España roja con la consiguiente emoción del que no sueña sino para su Patria. Carretera adelante vamos anunciando en los pueblos la gran noticia, y en todos, los vitores a España y a Franco forman un inmenso clamor. No obstante el recogimiento religioso que entre los soldados ha habido estos días conmemorando la Pasión y Muerte del Redentor, la noticia ha puesto en sus gargantas poderosos alientos de alegría traducidos en clamorosas aclamaciones.

La prudencia ha contenido nuestra pluma durante varios días, callando lo que sabíamos, por entender que cualquier indiscreción podía ser perjudicial, y por eso guardamos silencio acerca de los movimientos de nuestras tropas por la zona levantina. Ahora lo podemos decir: la columna que manda García Valiño, los navarros de las boinas rojas, los que tantas victorias han conseguido viendo la fuerte resistencia (¿por qué no decirlo?) que las brigadas internacionales nos han hecho y que en esta ocasión han luchado con tenacidad y dureza como en ninguna fase de la guerra, han desbordado y vencido todas las dificultades establecidas en la sierra Fumell y en sierra Ciha, abriendo un amplio boquete por el que descendieron a mojar las puntas de sus bayonetas en las aguas del Mediterráneo.

Si, los navarros, dándose las manos con los bravos gallegos, han cerrado un ancho círculo alrededor de la costa levantina que va desde Benicarló a Vinaroz, por la que se abre una ancha zona, lo suficientemente amplia para que a estas horas los batallones marxistas, seccionados, puedan ser batidos por separado, con lo que se acelerará el final de la guerra, final

que todos los buenos españoles ansiamos que llegue. \*\*\*

Vinaroz es el mar. Benicarló es el corte definitivo de la España marxista que desde ahora habrá de defenderse perdida la conexión de sus Ejércitos. Hoy no sólo repica a gloria la parte Sur del frente, sino que también por la zona del Norte las brigadas navarras que manda el invicto general Solchaga han continuado su progresión por la frontera, llevando su avance hasta muy cerca de la República de Andorra, a cuya vista se encuentran hoy.

Es decir que el valle de Arán, el de Biescas y el de Benasques (toda la altiplanicie de elevadísimos picos que separan a España de la nación) son totalmente nuestros. Por esta región únicamente quedan grupos aislados que se apoyan en las defensas naturales del terreno y de vez en cuando ofrecen pequeñas resistencias, que son

vencidas después de vigorosas embestidas de nuestras tropas. Nuestras fuerzas siguen adelante, sin que nadie pueda detener su avance. Pueblos y más pueblos van reintegrándose a España. Final: Las banderas españolas van colocándose por los sectores de los Pirineos y por los bajos valles floridos de Levante. España, que algunos quisieron hacer feudo de Moscú, vuelve a reanudar la trayectoria de honor, de fidelidad a la España auténtica. Una España que reanude la continuidad de la historia que la hará por todos los siglos Una, Grande y Libre.

La entrada de las tropas en Vinaroz

Burgos, 16 (II M.) Crónica telefónica de Julio Ramos, «Spectator», enviada por la Agencia Faro.—Siguiendo la ruta del mar, tomamos camino de Vinaroz y a dos kilómetros tengo la fortuna de hallar al general que

manda la Cuarta División de Navarra, don Camilo Alonso. Y, antes de que yo pregunte, es el propio general el que dice:

«Se han vencido las últimas resistencias y las tropas están tomando alturas para entrar en Vinaroz. Otras fuerzas más se dirigen a Benicarló y dentro de unos minutos irá hacia Vinaroz para revistar a las fuerzas que van a hacer la ocupación. Si usted quiere venir...»

Ahora, ya supondréis con qué impaciencia se desgranaban esos momentos de espera, aunque, en esta jornada, tal espera, como vais a saber, haya tenido un atractivo bastante fuerte.

Pasaban los camiones cargados con muchachos que entonaban cantos patrióticos, cuando antes de que nosotros los perdiéramos de vista, nuestros cañones antiaéreos nos avisaron de la presencia de los aviones enemigos. Eran muchos y parecían haber localizado nuestras concentraciones, pero previsivamente, nuestros cañones habían elegido magnífico emplazamiento, desde donde enfilaron terriblemente. ¡Ah! Pero los «ratas» que nos veían a punto de llegar a Vinaroz, querían tomarse el desquite y lanzándose sobre nuestras columnas picaron rápidamente para ametrallarnos.

Fué rápido; pero instantáneamente los disparos antiaéreos que en el preciso instante de acercarse los rojos a nuestras líneas les lanzaron los nuestros, hicieron que los tiros fueran muy certeros. El primero que había picado, volvió a remontarse, ansioso de ganar altura, pero los que le seguían, más cautos, o por no creerlo necesario, más decididos, se extendieron más, para mejor ametrallar, y entonces, los disparos de nuestros artilleros fueron azuzantes, con la trayectoria de los pajarracos, que pronto empezaron a caer malheridos. Fué terrible, y aunque sea espantoso, es de placer de las tragedias ajenas, yo me regocijé infinitamente, viendo caer en llamas un avión, a escasa distancia nuestra, presenciando cómo otro

tomar Calig, desembarcaron en Benicarló, con lo que se asomaron al mar, constituyendo un frente en el litoral del Mediterráneo de quince kilómetros de extensión, prolongado en casi igual número de kilómetros con la ocupación de Vinaroz y de otras poblaciones costeras por las fuerzas navarras.

Ya no hay reacción que salve a los rojos.

Al entrar en Vinaroz nuestras tropas huía un barco con dirigentes. Una escuadrilla de aviación voló sobre el barco, intimidándole a regresar al puerto, pues en caso contrario sería hundido. El buque volvió de nuevo al puerto cuando ya la población estaba totalmente ocupada, siendo apresado con su tripulación y pasaje. El barco de referencia tiene a bordo material de guerra y documentos muy interesantes mandados desde Valencia a Barcelona.

Las tropas de Galicia, después de

### LA NOTICIA OFICIAL

## El Ejército de Franco llega al Mediterráneo

Radio Nacional de Salamanca difundió anoche reiteradamente la noticia siguiente:

El Ejército de Franco ha llegado al Mediterráneo. A las 3,45 de la tarde de hoy, fuerzas navarras del Cuerpo de Ejército de Galicia han ocupado Vinaroz. Las comunicaciones de ferrocarril, carretera y telégrafo entre Barcelona y Valencia han sido cortadas.

Las fuerzas del mismo Cuerpo de Ejército avanzan sobre Benicarló.

CAPTURA DE UN BARCO CON DIRIGENTES Y MATERIAL DE GUERRA

Frente de Levante, 15.—Los soldados que hace días desembarcaron en los caminos del mar, han logrado sus patrióticos afanes. La zona roja ha quedado partida en dos pedazos. Para uno y otro se aproxima el fin. Las tropas de Galicia, después de

separaban. Hoy, tras de haber pasado triunfalmente con sus soldados por Vinaroz (un Vinaroz que aún encontró fuerzas para tras de su largo martirio a la dominación roja poder agasajar a los soldados de la buena causa), a las 3,54 los soldados gallegos hundían sus pies en las olas que se rompen en blanca espuma en la pequeña rada levantina y en seguida, tras un pequeño reposo, adelante otra vez. Ahora rumbo al Norte para establecer contacto con sus compañeros, los de la primera División navarra, los invencibles de García Valiño que, en esfuerzo colosal, y tras de ocupar San Rafael del Río, Coig y Cenja, llegaban a Alcanar, para también junto al mar unirse con los vencedores de Benicarló, igualmente ocupado.

Los navarros, imitando a los gallegos, mojaron sus manos y sus cabezas en el mar, pero esta vez en una playa de Tarragona, en el puertecillo de Alcanar.

Genial maniobra, sorprendente concepción del Caudillo. Los soldados no es que hayan abierto brecha y hayan penetrado por Castellón al Mediterráneo; es que han profundizado en arietes con un avance tan profundo y tan ancho, que la brecha de la orilla misma mide 30 kilómetros de extensión, y pasa a ser no un estrecho callejón,

(Continúa en la página 2)



†  
EL JOVEN

## Nicolás de Pedro de la Fuente

de Fuente el Olmo de Iscar

Que con valentía defendió el Alto del León y fué herido en la conquista del Cerro de la Cabra

### Dió su vida por Dios y por la Patria en las Rozas el día 1.º de Abril de 1938

a los 23 años de edad

R. I. P.

#### Sus afligidos padres don Luciano y doña Inés,

Suplican a sus amistades y a todos los católicos una oración por su alma y la asistencia a los funerales que por su eterno descanso, se celebrarán los días 22 y 23 del corriente, a las diez de la mañana, en la parroquia de Fuente el Olmo de Iscar, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

sino un amplio paso imposible de romper. En el mar por Castellón y en el mar por Tarragona... «Consumatum est». La victoria decisiva está lograda. ¿Qué cabe esperar del lado enemigo? En dos trozos ha quedado cercenada la España roja por el tajo formidable que dieron las Divisiones gallegas y navarras aplastando la escasa resistencia del enemigo que no supo hoy tampoco oponerse a nuestro empeño, aunque sabía que, si lo lográbamos, le iba nada menos que la incomunicación de su territorio.

No supieron contener la avalancha de los hijos de España ni acertaron a contrarrestar los planes geniales del Caudillo, porque ha sido él, el Caudillo (y los soldados lo saben); ha sido Franco el artífice que concibió esta gigantesca maniobra la que en el breve plazo de un mes y seis días nos ha sacado del corazón de Aragón, aún dominado en sus dos terceras partes para trasladarnos a la orilla del mar, con posesión de tierras de la playa castellanesa de Lérida y de Tarragona.

Los soldados lo saben. Al llegar a

Vinaroz, Benicarló y Alcanar, en sus pechos ardía el gozo supremo de la victoria y de sus labios salía el grito que es consigna de la cruzada: «Franco, Franco, Franco»

Como él, como el Caudillo, acojamus todos con austeridad la noticia de la victoria. Hoy no gritemos, españoles que me escucháis. Recemos ante el Redentor pendiente en la Cruz en este día, y ofrezcámosle como supremo sacrificio el júbilo que llena nuestros corazones y que no debe salir de ellos. Ni gritos ni clarines que no estén bajo la presión de la sordina, ni banderas victoriosas que no vayan cubiertas con paños negros. Nuestro Cristo está en la Cruz. Por el dolor de su santa Madre, silencio! ¡Y mañana, españoles, que en vuestros corazones repiquen a gloria las campanas del triunfo, del amor a España, a la Patria y al Caudillo.

Mañana, españoles, dejad que se desborde vuestra alegría y que en ella culmine ese mar que hoy ya es otra vez el mar genuinamente español; ese mar en el que ha culminado en el Viernes Santo la gloria de Franco, de su Ejército y de España.

## ¡Mal 14 de Abril tuvieron los rojos!

(Viene de la página 1)

ardía e iba a caer más allá, entre Vinaroz y Benicarló, y por fin, cómo un tercero, tocado y con algunas llamas visibles, conseguía alejarse del terreno de tan terrible experiencia.

Y en seguida, cuando fui a preguntar al general, éste, muy sencillamente, me dice: «Ni un herido ni un contuso. Han hecho blanco nuestros antiaéreos cuando hacían las pasadas, y ellos han ametrallado a tontas y a locas. No se olvide usted que, además de la protección divina, hoy es Viernes Santo.»

Mientras llega el instante de entrar en Vinaroz, me he acercado al lugar donde se calcinan los restos del avión recién caído. De los hierros retorcidos, sale una lengua de fuego que apresa al desdichado piloto, tipo netamente español, que en un supremo esfuerzo por escapar logró llevar medio cuerpo fuera de la carlinga, pero el resto es un ascua enrojecida.

La bocina y motores nos avisan del paso que esperábamos y en el coche

rodamos ya hacia Vinaroz. Las gentes salen a recibirnos y en balcones y ventanas, a falta de colgaduras, hay colchas y tapices, y sobre todo, mujeres enlutadas. A la entrada casi del pueblo está la iglesia arciprestal, convertida por los rojos en almacén de víveres, haciendo de cada una de las capillas un pequeño establecimiento.

La otra iglesia, bajo la advocación de San Agustín, en poder de la C. N. T., ha sufrido análoga suerte.

En lugar preeminente, ante el templo arciprestal, rodeado por las gentes del lugar, que le agasajan y vitorean, el general Camilo Alonso pasa revista a las tropas vencedoras que entran en Vinaroz, llevando en alto sus banderas victoriosas y cantando sin cesar himnos patrióticos. Rápidamente las calles se pueblan de gentes, porque los rojos, en su apresuramiento para la huida, no pudieron forzar la evacuación que tenían preparada. Ahora, unos lloran, otros besan las banderas, y otros recuerdan a los ausentes, muchos de los cuales nunca volverán.

### ECOS DE LA ZONA ROJA

## A Miaja le encargan la defensa de la costa desde Benicarló a Almería

París, 14.—Noticias de Barcelona dan cuenta de que el Comité rojo ha dispuesto el envío de varios destacamentos de internacionales a Puigcerdá con objeto de organizar la resistencia en esta región. Se persigue defender Seo de Urgel, donde todavía poseen los bolcheviques algunos centros de distribución de energía eléctrica.

El régimen de terror ha sido intensificado en la zona roja, que se extiende a los súbditos extranjeros. Centenares de éstos abandonan Cataluña a bordo de barcos de guerra extranjeros o pasan la frontera de Francia.

El número de rehenes en Barcelona se eleva a unos 12.000.

El éxodo hacia Francia continúa. De todas partes llegan fugitivos a los puestos fronterizos de Port-Bou y Cerbère, pero el Gobierno rojo impide su paso a la vecina República y ha ordenado que esos fugitivos sean empleados en los trabajos de fortificación.

Se dice que Companys ha sido eliminado del puesto que ocupaba por el Gobierno Negro para asumir éste plenamente el Poder en Cataluña y evitar la influencia de aquél en asuntos políticos y militares.

Otro carguito para Miaja

Perpignan, 15.—A consecuencia de la división del territorio rojo por la

## Lotería Pro Combatientes

### Sorteo de grandes premios

. Sevilla, 21 Abril 1938

### Premio mayor: UN MILLON DE PESETAS

Segundo: 500.000. Tercero: 200.000. Cuarto: 100.000

CUATRO CENTENAS :: MIL PREMIOS

Billete: 250 pesetas Décimo: 25 pesetas

Juegue usted en el último sorteo de la Lotería Pro Combatientes

## LOTERIA HERRANZ. SEGOVIA

Pidanos décimos por correo

Desde cuatro en adelante les remitimos libres de gastos

llegada de las tropas del Generalísimo al Mediterráneo, el jefe del Ejército rojo del Centro, Miaja, ha sido encargado de la defensa de la zona costera que comprende desde Almería hasta el flanco Sur de las fuerzas nacionales que llegaron al mar. Todos los servicios han sido encomendados a Miaja por delegación del Gobierno rojo.

### Otro robo a mano armada en territorio francés

París, 15.—La Policía realiza investigaciones para descubrir los autores del robo de 24.000 francos cometido a dos kilómetros de Perpignan, en despoblado y a mano armada.

### Los fugitivos que llegan a Luchon

París, 15.—A consecuencia del avance irresistible de los nacionales en la región de los Pirineos, suman más de 11.000 los fugitivos llegados a Luchon. Algunos de los recién llegados han manifestado que importantes núcleos de milicianos continúan aislados en las montañas pirenaicas.

### DICE «ACTION FRANCAISE»

## Cómo pretende Francia ayudar a los rojos

París.—Según «Action Française» el ministerio de la Guerra francés, ante la imposibilidad de mandar tropas a España, ha encontrado otro medio de ayudar a los marxistas.

Se trata de organizar el envío a Barcelona de una misión de oficiales franceses para galvanizar la resistencia de los rojos.

Se haría sobre todo una llamada a los oficiales que hablen la lengua española. Varios oficiales han recibido solicitudes y ofertas considerables de indemnizaciones.

### Vuelca un camión que se dirigía a la España roja con material

París.—En la carretera entre Moissone y Montalbán un gran camión cayó a un barranco.

Uno de los chóferes pereció aplastado y otro resultó ileso.

El accidente ha demostrado que el camión procedía de Burdeos y estaba destinado a la España roja y que las numerosas cajas con que estaba cargado y que oficialmente contenían víveres, eran de motores de aviación. La Gendarmería embargó el cargamento.

## Día del «Plato único» y «Lunes sin postre»

Se advierte al vecindario que, por coincidir el lunes con el segundo día de Pascua, se efectuará la recaudación el martes y miércoles próximos.

Dicha recaudación corresponde al «Plato único» de los días 21 y 28 y a los «Lunes sin postre» 18 y 25 del actual.

Preséntate como buen español y mejor patriota a entregar tu aportación.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Segunda línea. Servicio para mañana domingo, día 17

Camaradas que se han de presentar, a las ocho y media de la mañana, en la Jefatura provincial:

Jefe, Vidal Sánchez Setien; falangistas: Agapito Molina, Daniel Alonso, Fernando Martín, Trinidad Gutiérrez, Manuel Sánchez, Francisco Castro, Gregorio Rodríguez y Pablo Giraldo.

\*\*\*

Camaradas que se han de presentar el mismo día, pero a las ocho y media de la noche:

Jefe, Luis Codina López; falangistas: Antoliano Martínez, Valentín Bermejo, Angel Escorial y Deogracias Matarranz.

### Servicio para el lunes, día 18

Camaradas que se han de presentar dicho día, en la Jefatura provincial, a las ocho y media de la mañana:

Jefe, Luis Antoranz; falangistas: Eduardo Paralo Díaz, Facundo de la Cruz Duque, Francisco Cervantes Gimeno, Miguel Costa de la Ballina, Eugenio Sánchez Julián, Pedro Sánchez García, Antonio García Yagüe y José Antonio Molina.

\*\*\*

Camaradas que se han de presentar dicho día, a las ocho y media de la noche:

Jefe, Casto Rivas Nestares; falangistas: Eduardo Chois Laseo, Jaime Aznar Echevarría, Rafael Camacho Pinilla y Cándido Cabo Rodríguez.

\*\*\*

Mañana domingo, día 17 del actual, a las nueve de la mañana, se encontrarán los camaradas de la segunda línea de esta plaza y agregados de las de Madrid, francos de servicio, en el local de la Jefatura provincial, San Agustín, 27, sin armas.

La asistencia es rigurosamente obligatoria.

# Las solemnidades de la Semana Santa en Segovia

## Las procesiones del Jueves y Viernes Santos se celebraron con extraordinaria brillantez

Todas las solemnidades litúrgicas celebradas en Segovia los días del Jueves y Viernes Santos han revestido inusitada brillantez. El tiempo, verdaderamente primaveral, ha contribuido al esplendor de todos los actos.

El Jueves Santo, desde las primeras horas, todas las iglesias se vieron repletas de fieles para asistir a los Divinos Oficios, siendo muchos los que se acercaron a la Sagrada Mesa. En todas las iglesias, después de los oficios, se celebró la procesión con el Santísimo, que quedó colocado en los tradicionales monumentos.

En la Catedral, estos cultos fueron solemnísimos, oficiando el prelado y procediéndose durante los mismos a la bendición de los Santos Oleos. Por la tarde, se celebró la conmovedora ceremonia del Mandato. El prelado lavó los pies a doce pobres y predicó en la ceremonia el muy ilustre señor don Fernando Sanz Revuelta, canónigo magistral de la Santa Iglesia Catedral.

J. O. N.-S., con banda de cornetas y tambores. Después, «La Dolorosa al pie de la Cruz» de San Millán, con sus cofrades, presididos por el escultor Marinas, llegado de Avila expresamente para este acto, y el Orfeón de los Padres Misioneros. A continuación, el Santo Entierro, acompañado por la Curia segoviana, Rendían honores una sección del Regimiento de Artillería, al mando del teniente señor Cacho y la banda de la Academia, y en cabeza una sección de la Cruz Roja. Por último «La Soledad», igualmente con sus cofrades. Todos los «pasos» iban adornadísimos con profusión de flores y luces.

Iba a continuación el Seminario, Clero secular y regular, Junta de Acción Católica, Tribunal Eclesiástico del Obispado, Cabildo Catedral, Clero oficiante, excelentísimo y reverendísimo prelado, Comisiones y representaciones civiles y militares. Ayuntamiento bajo mazas y la presidencia oficial formada por los generales Serrador y Perogordo, gobernador militar, alcalde, delegado de Orden público, delegado de Hacienda y jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N.-S. El gobernador civil, presidente de la Diputación y de la Audiencia y fiscal, iban con la Cofradía del Santo Entierro.

siendo presenciada por un inmenso gentío que llenaba todas las aceras y balcones del trayecto. Como el día anterior se cantaron muchas saetas. Fueron muy celebradas algunas de carácter patriótico, en las que se rogaba por la pronta y definitiva victoria de nuestras gloriosas armas.

La procesión entró en el templo cercano de las diez de la noche. A continuación se pronunció el sermón de la Soledad, que estuvo a cargo del señor Sanz Revuelta.

Después se formaron procesiones parciales que, con numeroso acompañamiento, acompañó a sus templos respectivos a las imágenes que habían figurado en la procesión. Este desfile fue también emocionante y presenciado por mucho público.

### Sábado Santo

Esta mañana, con la misma solemnidad que en días anteriores, se han celebrado las ceremonias litúrgicas del día, asistiendo muchos fieles. Después de la bendición del fuego y del cirio pascual, se cantaron las profecías y la letanía de los Santos, procediéndose después en la Catedral y en las parroquias a la bendición de la pila bautismal. Después se dijo la misa de Gloria, descorriéndose los velos que cubrían los altares. Este solemne momento tuvo lugar en la Santa Iglesia Catedral poco después de las once, siendo echadas a vuelo las campanas, siguiéndolas el eco jubiloso de todas las iglesias de la ciudad.

Como puede verse por esta breve reseña, las fiestas de Semana Santa han adquirido en nuestra ciudad una importancia y solemnidad extraordinarias y han servido para poner una vez más de manifiesto los sentimientos católicos de nuestro vecindario.

### EN EL AYUNTAMIENTO

## Se acuerda honrar todos los años, con actos solemnes, la memoria de los segovianos caídos en el Alto de los Leones

El pasado miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde, señor Reguera, y asistieron los concejales señores Sáez, Martín y Gómez, Pérez Barahona, Martínez de Pisón, Bagnés, Gutiérrez, Gil, Gasso y Tablado.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

ra pasar por alto la intervención de Segovia en dicha gloriosa jornada. Por eso—dice—a iniciativa mía, el Ayuntamiento encargó al cronista de la ciudad un folleto sobre los mártires y héroes segovianos del Alto del León. Ahora propongo que todos los años, en el aniversario de esta fecha, se rinda homenaje a dichos mártires y héroes, organizándose actos de gran importancia para que, al conocerse su celebración en las demás provincias, se vaya sabiendo que aquel lugar histórico se regó también con sangre segoviana.

Se aprueban la moción del señor Martínez de Pisón y la propuesta del señor Martín y Gómez.

### Comunicaciones

Se da lectura a un oficio del Jefe del Estado, Generalísimo Franco, agradeciendo al Ayuntamiento de Segovia la felicitación que le fué enviada con motivo de la liberación de Lérida.

—Igualmente se da lectura a las invitaciones que hacen a la Corporación, para que asista a las respectivas procesiones, las Cofradías del Santo Entierro, Santísimo Cristo del Mercado y La Dolorosa al pie de la Cruz.

### Suscripciones

A propuesta del señor alcalde presidente, se acuerda contribuir, con mil pesetas a la suscripción homenaje al glorioso general Mola y con quinientas a la suscripción del Ropero de los Pobres.

### Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos que acusa una existencia de 22.130,26 pesetas.

### Sesión secreta

A continuación el Ayuntamiento se reunió en sesión secreta para entender en algunos expedientes.

## Recogida de papel usado

Para fabricar pasta de papel, el Estado ordena la recogida del papel inservible, periódicos, etc., almacenado en oficinas, centros oficiales y particulares en general de Segovia y su provincia.

Segovianos: Dad una prueba más de vuestro patriotismo, depositando el papel usado en los puntos que abajo se indican, o comunicando al Gobierno civil o secretario de Beneficencia vuestras existencias disponibles para recogerlo.

### Depósitos de papel usado

Establecimientos provinciales de Beneficencia, Hermanitas de los Pobres, convento de las Oblatas, portería del Ayuntamiento.

Segovia, 17 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El secretario de Beneficencia.

**Instalaciones frigoríficas**

Accesorios de todas clases

**AMONACO ANHIDRO**

**CLORURO DE METILO**

**ANHIDRO SULFUROSO**

Reparaciones

**Maquinaria frigorífica alemana**

Burgos. Apartado 120



# En el litoral continúan hoy nuestras tropas ampliando sus conquistas

## En Barcelona, Alicante, Castellón y Valencia piden en las calles la rendición

### Un rumor indica que Azaña y su familia han salido para Gibraltar

que Negrín cree que el Ejército no puede hacer nada frente a los nacionales

París, 16.—De la zona roja de España llegan noticias muy inquietantes. Barcelona, así como otras ciudades de la costa, tales como Alicante, Cartagena y Valencia, han sido testigos de manifestaciones importantes al conocerse la llegada de las tropas nacionales al Mediterráneo.

Dichas manifestaciones han recorrido las calles pidiendo el fin inmediato de la guerra. En Tarragona y Reus ciudadanos se han rebelado contra el orden de marchar al frente, alegando que, como consecuencia de la llegada al mar, la guerra está terminada. Los rumores más sensacionales proceden de Cataluña. Esos rumores señalan que Azaña había marchado a Gibraltar con su familia, después de un consejo de ministros en el que Negrín ha declarado que el Ejército nacional podía hacer ante la ofensiva nacional. Ilustró a sus compañeros de Gobierno acerca de que el Ejército rojo tenía todavía con 300.000 hombres, la fuerza efectiva de que se puede disponer es de 50.000 para atender a un frente de 1.500 kilómetros.

### ¡HABRA MALVADO!

En otro lugar de este número aparece una noticia según la cual el general rojo Miaja ha sido encargado de la defensa del litoral desde Benicarló a Almería.

Posteriormente, por otra información se amplía aquella referencia, señalando que el presidente del Comité de Barcelona y titular de Defensa Nacional, Negrín, ha enviado un mensaje a Miaja, como general jefe del Ejército del Centro, en el que tras exaltar las «virtudes» militares de él, le dice que en el momento actual el Gobierno se afirma y robustece su autoridad.

Le comunica que durante el tiempo que se prolongue la incomunicación de Cataluña con la zona Sur, se regirá en autoridad suprema de esta zona, y estarán bajo su mando todas las autoridades de la misma y las fuerzas militares en ella existentes. Se establece que dichas comunicaciones SE ESTABLEZCAN DE NUEVO. Habrá malvado más malvado que Negrín! En fin; un «gobierno» más en la zona roja. Según las instrucciones de Negrín, Miaja se ha constituido en «gobierno», integrado exclusivamente por Miaja. De todos modos, esperemos. Desgraciado el pie derecho (el mar) sostenía el mal construido edificio de la zona roja, éste se desmorona en formidables crujidos. Vamos a ver cuántos dirigentes quedan bajo los escombros de aquél.

### AL MARGEN DE LA GRAN VICTORIA

## General López Pinto habla en Burgos en representación del Caudillo

Burgos, 16.—A las doce y treinta se ha organizado una manifestación popular para celebrar la gran victoria de nuestras armas, que partiendo del Espinuzo invadieron el territorio enemigo, moviéndose ante el palacio de Capitanía, cuya plaza fue invadida en unos minutos por la multitud que no cesaba en sus exteriorizaciones patrióticas. Las banderas que figuraban en la manifestación fueron recibidas en Capitanía por el general López Pinto, que estaba acompañado por los arzobispos de Burgos y Valencia y otras personalidades.

El general López Pinto se asomó al balcón central, siendo acogida su presencia por vitores y ovaciones. El general dirigió unas palabras a los burgaleses y a los españoles en general, diciendo que se habían reunido para celebrar la gran victoria alcanzada por el Ejército conducido por el Caudillo y guiado por la voluntad divina. Nuestro ejército está con nosotros, y se ha conseguido en el día de Viernes Santo, cual quiere decir que Dios Nuestro Señor nos dispensa su gracia y proeza celestiales. Nosotros debemos procurar ser siempre merecedores de esa gracia.

El general también que había de tenerse presente el genio militar del Caudillo, que ha forjado la gran victoria que estamos celebrando. Recordó a los héroes y a los mártires que han muerto sacrificados por la Patria, y les rindió homenaje de admiración. También tuvo un recuerdo emocionado para el ilustre general Mola, que tuvo un recuerdo de evocación para los hermanos en ideal que en la zona roja esperan la hora de la liberación, e hizo votos por que sus fuerzas les permitieran llegar a tan ansiado momento. Las naciones amigas que desde el comienzo de la guerra estuvieron a nuestro lado (Portugal, Italia y Alemania), fueron asimismo objeto de cita especial por el general López Pinto, quien expresó a esos Estados la gratitud de España, y que la Virgen en acción de gracias, y terminó con vivas a España, al Caudillo y a los que fueron contestados con emoción entusiasmo por la multitud. En el acto religioso celebrado en la Catedral, abarrotada de fieles, estaban presentes todas las autoridades y a la cabeza de ellas el general López Pinto. El momento en que el arzobispo de Burgos inició la salva, que se prolongó en la continuación empezó el desfile, disolviéndose la manifestación en la misma. El desfile terminó en la Catedral, abarrotada de vitores, ovaciones y aclamaciones a España, al Caudillo y al Ejército.

## Cómo concibió el Caudillo la gran maniobra que nos ha llevado al mar

### Se burló a los rojos que habían acumulado hombres y material en las sierras de Tortosa, tratando de impedir nuestra llegada al Mediterráneo

Salamanca, 16.—ARMAS Y ORACIONES.—En las dos últimas jornadas el Ejército del Generalísimo ha progresado en todos los sectores de los frentes de Cataluña y de Valencia. Fueron dos días en que nuestra España, haciendo honor a su tradición, celebró con más fervor que nunca la solemnidad religiosa. Mientras media España oraba, la otra combatía. «Vigilancia y oración». «Plegaria y milicia». He aquí conjuntas las fuerzas espirituales y materiales que en días tan señalados han reportado a la Patria tan señalada victoria.

### EN EL NORTE.

—En la parte septentrional, donde opera el ala izquierda, prosigue la expulsión de los milicianos hacia Francia, y nuestras tropas han alcanzado hasta los últimos caminos que franquean la frontera. Bielsa y Benas, que conocen ya nuestra bandera. Huesca ha quedado totalmente liberada, y todas las brigadas de Navarra pueden unirse pasando el Noguera-Pallaresa. Nuevas centrales hidroeléctricas han sido ocupadas, entre ellas las de Ganrielle y Sella. En Barcelona, como en casi toda Cataluña, vuelven a sentir el efecto de esta gran victoria.

### EN EL CENTRO DE NUESTRA OFENSIVA.

—El enemigo concentró fuerzas en Balaguer, y aquí los soldados de Moscardó han cruzado el Segre en profundidad de más de cinco kilómetros. Los rojos llevan la consigna de hacer reparar el río a nuestras fuerzas, aprovechando las cinco carreteras que llevan a Balaguer, pero en todo momento ha sido rechazado. No solamente han resultado fallidos sus propósitos, sino que se les ha causado una impresionante carnicería. En un contraataque hemos rectificado nuestras líneas y han quedado en nuestro poder un depósito de municiones y un polvorín. A causa de estas acciones el enemigo ha quedado quebrantadísimo, y cuando el centro reanude su actividad se apreciará la importancia del desgaste sufrido por los bolcheviques.

### EN EL SECTOR SUR DEL EBRO.

—Las operaciones del ala derecha en estos días han sido tan importantes, que merecen un capítulo extraordinario. El enemigo, apoyado en las sierras que defienden Tortosa, había acumulado hombres y material para impedir nuestra llegada al Mediterráneo. En los montes, en las gargantas, en los pasos, todo eran baterías y armas automáticas. En aquella situación, el Caudillo, ávido de vidas, concibió la gran maniobra. Fuerzas de Galicia que habían realizado una ingente labor estos días, se encontraron apoyadas al Norte por las de García Valiño, y desde entonces comienza la acción conjunta sobre el Mediterráneo.

En la mañana del día 14 fueron ocupados varios pueblos, San Mateo entre ellos. A mediodía seguía la marcha hacia Cervera. El frente se amplía y alcanza a dos carreteras: la de Cervera-Benicarló y la de Chert-Vinaroz. Al amanecer del 15 el avance se decide hacia el mar, liberando San Rafael y San Jorge, quedando cerca de Calig, nudo de comunicaciones. El ataque

ensancha su base hasta superar los 15 kilómetros. Ya no es posible contener el empuje. El éxito de la operación queda asegurado. Mientras las fuerzas legionarias y la División de García Escámez fijan a los rojos frente a Tortosa, Aranda y García Valiño llegan a la orilla del mar. Vinaroz y Benicarló quedan ocupados, y son cortadas todas las comunicaciones entre Cataluña y la zona roja del Sur. Sin pérdida de tiempo, en conjunción con otras fuerzas del Norte, se conquista Alcanar, en la provincia de Tarragona, siguiendo por el litoral hacia Tortosa.

Estamos ante el golpe final de la victoria. Treinta kilómetros de costa sobre el Mediterráneo. El sable de nuestro Ejército ha dado el tajo maestro, dividiendo en dos pedazos la zona enemiga. La consecuencia de este corte es la muerte rápida de nuestro enemigo. Todo lo que queda será estéril.

Toda España vibra de entusiasmo con la gran victoria, y una vez más serán profecía las palabras del Himno:

«Volverá a reír la primavera».

### HOY SIGUE EL AVANCE

La llegada al mar Mediterráneo tiene una significación profunda de doble sentido:

1.º La victoria magna, la más importante por ser la decisiva. Más que la comunicación de los Ejércitos del Sur y del Norte en los campos extremeños; más que la llegada de las tropas a Madrid, corazón de Castilla y de España; más importante que la toma de Irún y San Sebastián, vestíbulo del Cantábrico; más, en fin, que todos los hechos de armas triunfales; más que todas las conquistas.

2.º El fausto acontecimiento se ha producido en la fecha de más profundo dolor, de máximo luto para la cristiandad; a la hora en que Cristo moría en la cruz.

Cuentan los cronistas que las banderas caminaban enrollada y con crepones negros en señal de dolor por la muerte del Redentor. Cuentan también que los soldados de España, cuando no combatían, caminaban, sin cantar por vez primera, con las armas a la funeral. Nosotros, la retaguardia de la Patria, nos postráramos ante el dolor de la Madre que pierde al hijo para salvar al mundo. Así se ha presentado España al mundo en el día de la gran victoria. Pero a la hora de la Resurrección, ante el mar la bandera roja y gualda se inclina, y los hombres, rodilla en tierra, dan gracias al Altísimo. Igual estampa que cuando Colón descubriera un mundo.

Hoy, Sábado de Gloria, prosigue el avance. Franco amplía la conquista. Resuenan los himnos. Se engalanan las ciudades y los pueblos, y las gargantas exhalan gritos de glorificación de España, del Caudillo, del Ejército.

Estas manifestaciones no significan la celebración de una victoria episódica. Las proporciones de la de hoy son de conquista total.

### INFORMACION POLITICA INTERNACIONAL

## Optimismo franco al apreciar la situación internacional

### Parece que en Roma se han iniciado las negociaciones para el nuevo «Pacto Occidental de los Cuatro». A las seis de esta tarde, firma del acuerdo angloitaliano

París, 16.—Hoy, a las seis de la tarde, será firmado en Roma y en Londres, el acuerdo angloitaliano.

En los círculos políticos y diplomáticos de Europa se espera con impaciencia la publicación del texto.

En los círculos franceses de Roma se dice que el acuerdo se extenderá a Francia, donde en breve se nombrará un embajador cerca del Rey y Emperador de Italia y Abisinia.

«Le Petit Parisien» dice que las negociaciones de Francia con Italia deben llevarse por vía diplomática, sin precipitación y sin parsimonia. Cuando más se medite sobre ello, tanto mejor resultado tendrán las negociaciones para Francia.

### El acuerdo angloitaliano y el eje Roma-Berlín

Roma, 16 (2 m.).—Nos encontramos ante la inminente firma del acuerdo italoinglés.

Con este motivo, los periódicos italianos publican informaciones y comentarios interesantes. «Il Messaggero» dice que la firma del acuerdo dejará intacto e inquebrantable el eje Roma-Berlín. Los que quieren hacer revivir el pasado, están fuera de la realidad histórica italoalemana.

Añade luego que en las negociaciones con Inglaterra, ésta no ha hecho más que leves objeciones sobre las relaciones anglofrancesas y es de desear que tampoco Francia quiera tomar esta aproximación como pretexto para mezclarse en las relaciones de Alemania e Italia. Francia debe darse cuenta de la realidad. Termina diciendo que hoy el eje Roma-Berlín constituye la base elemental de la paz europea.

«Il Corriere Della Sera» declara que al acuerdo angloitaliano no va contra el eje Roma-Berlín. No es sino el primer paso hacia el alivio de la situación general. Las dos líneas (Roma-Berlín y Roma-Londres) tienen como único fin la paz y una verdadera reorganización de Europa. Lo uno no está en contradicción con lo otro. Que ésta es la convicción y la intención de Italia, lo demuestra que el Gobierno de Roma haya informado continuamente al Gobierno de Berlín sobre la marcha de las negociaciones angloitalianas.

### Las negociaciones francoinglesas

Berlín, 16 (2 m.).—La Prensa francesa en general escribe a propósito de la importancia de las próximas negociaciones francoinglesas que seguirán a la firma del acuerdo angloitaliano.

Los diarios reproducen noticias de los periódicos ingleses sobre la alianza francoinglesa y la colaboración militar entre los dos países. Se habla de la próxima visita de Daladier y Bonnet a Londres, o de una visita a París del ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra, lord Halifax, antes de

la próxima reunión de la Sociedad de Naciones en Ginebra.

El ministro de la Guerra inglés llegó ayer tarde a Nápoles en un avión militar, siendo recibido por el prefecto y por los altos funcionarios del partido fascista.

Hoy seguirá viaje a Malta. De regreso a Inglaterra pasará por París después de haber celebrado una entrevista con Benito Mussolini.

### Un ministro inglés en París

Berlín, 16 (2 m.).—El ministro de Marina de Inglaterra ha llegado a París, donde permanecerá durante las fiestas de Pascua.

### Anuncio oficial de la visita de Daladier a Londres

París, 16.—En Londres ha sido anunciado oficialmente que el Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores de Francia, respectivamente, visitarán el día 27 del corriente la capital de Inglaterra para examinar la situación militar y la defensa nacional de los dos países.

### Negociaciones para un nuevo Pacto occidental

Londres, 16.—El texto del acuerdo angloitaliano ha llegado esta mañana en avión especial, y será publicado inmediatamente después de firmado en Roma y en Londres.

La Prensa es unánime en la afirmación de que el porvenir de los asuntos extranjeros actuales es más lison-

jero que lo fué en muchos tiempos. «Daily Mail» dice que en Roma se han iniciado las negociaciones para un nuevo Pacto occidental de los cuatro. (Alemania, Italia, Francia e Inglaterra.)

## Inglaterra y la ofensiva nacional

Londres.—Los círculos británicos siguen atentamente el desenvolvimiento de la ofensiva nacional y su inminente llegada al mar.

Una vez que las tropas nacionales se establezcan en el Mediterráneo el Gobierno británico activará sus relaciones con la España nacional, retirando su representación actual de la España roja, donde sólo permanecerá un cónsul general.

Por otra parte, el Gobierno británico designaría en la España nacional un ministro plenipotenciario.

### El representante español en Londres

Londres.—A partir de ayer el duque de Alba, agente del Gobierno nacional de Franco, goza de todos los privilegios y tratamientos que disfrutaban todos los diplomáticos acreditados en Londres.

Esto no significa que el señor Alba haya sido designado ministro plenipotenciario, pero sí que de su categoría de agente comercial general pasa a disfrutar la de agente diplomático. FARO.

## La intelectualidad griega y la España nacional

Burgos.—Por iniciativa del gran poeta griego Palanás, el más sobresaliente de la Grecia moderna, los intelectuales de aquel país han redactado un manifiesto de adhesión a la causa nacional, en el que, entre otras manifestaciones de acendrada simpatía a la España nacional, se dice:

«Los que firman estas líneas están convencidos de que expresan el deseo y los votos fervientes de todos los griegos que tienen ideas sanas, para que este ataque contra el espíritu español fracase definitivamente y para que pronto la plena victoria de las tropas que luchan bajo el emblema de la Santa Cruz, permita a España recobrar el orden y la paz interior y entregarse a su reconstrucción, que la hará una potencia importante entre las naciones europeas, y para que el buen pueblo español pueda seguir prestando a la cultura mundial su valioso concurso.»

El manifiesto viene firmado por trece académicos, once ex ministros, los directores de los cuatro Museos principales de Atenas, treinta y siete profesores de Universidad, tres de la Escuela Politécnica, cuatro directores de los centros más importantes y uno de la revista de más difusión.

En él figuran también, aparte del iniciador el poeta Palanás, el primer escultor del país Kirou, el mejor periodista Filadelfeos, director del Museo de Escultura y primera autoridad en arte griego antiguo y otros muchos que representan lo más destacado en literatura, arte, política, etc., del pueblo griego.

## La ofensiva de la victoria

Ayer, con la victoriosa operación de la llegada al Mediterráneo, han sido coronados los brillantes triunfos del Ejército en la gran ofensiva emprendida en Febrero, que ha tenido como fruto la liberación de las provincias de Huesca y Zaragoza y la ocupación de la mitad de la de Lérida y su capital, así como la conquista de numerosos pueblos, algunos muy importantes, de las de Castellón y Tarragona.

Ejemplares de esta ofensiva: 5 de Febrero.—Nuestras tropas en el sector del Aljambra rompen el frente por varios puntos.

7 de Febrero.—Se ocupan Perales de Aljambra y Aljambra.

17 de Febrero.—Nuestras tropas pasan el Aljambra y en días sucesivos ocupan importantes posiciones.

19 de Febrero.—Caen el Mansueto y Santa Bárbara, quedando nuestras tropas cerca del cementerio de Teruel, que fué ocupado al día siguiente.

20 de Febrero.—Se cortan las comunicaciones por ferrocarril y por carretera con Teruel, y vuelve al seno de España la capital del Bajo Aragón.

9 de Marzo.—Queda roto el frente enemigo de la provincia de Zaragoza; se ocupan, entre otros pueblos, Fuentetodos, y al día siguiente Belchite y Codos.

12 de Marzo.—Son conquistados Albalate del Arzobispo y Puebla de Híjar.

13 de Marzo.—Son ocupadas las minas de Utrillas y Quinto.

14 de Marzo.—Nuestras tropas conquistan la importante ciudad de Alcañiz.

17 de Marzo.—Es ocupado Caspe, y en esta misma fecha se pasa el río Gualadape.

22 de Marzo.—Se rompe el frente rojo en la parte Norte, adueñándose nuestras tropas de las posiciones que, rodeando a Huesca, poseían los rojos desde el comienzo de la guerra. También quedó roto el frente enemigo en el sector de Almudévar.

23 de Marzo.—Ocupación de Tardienta y paso del río Ebro, la magistral maniobra realizada por las tropas de Yagüe.

25 de Marzo.—Ocupación de Bujaraloz.

26 de Marzo.—Se avanza por la carretera de Lérida y otra columna pasa el río Gualadape, ocupando las tropas del Norte importantes pueblos.

27 de Marzo.—Caen Fraga y se pisa tierra catalana, después de atravesar el Cinca. Otras columnas penetran en la provincia de Castellón.

28 de Marzo.—Ocupación de Barbastro. En este día y en los sucesivos fué cruzado el Cinca por otros puntos.

31 de Marzo.—Acampan nuestras tropas a mil quinientos metros de Lérida, cuya ciudad quedó por completo rodeada en días sucesivos.

3 de Abril.—Se ocupa la ciudad de Lérida.

Paralelamente a estas operaciones se llevan a cabo otras por las fuerzas del Alto Aragón. Diariamente caen decenas de pueblos, mientras otras columnas ocupaban Gandesa, en la provincia de Tarragona.

4 de Abril.—Es cruzado el río Noguera y en la misma fecha se ocupa Morella.

6 de Abril.—Ocupación de Balaguer.

7 de Abril.—Conquista de Tremp y sus centrales hidroeléctricas.

8 de Abril.—Ocupación de las centrales hidroeléctricas de San Lorenzo y Camarasa.

10 de Abril.—Se establece una amplia cabeza de puente en Balaguer, abriendo el camino en dirección de Cataluña. Durante estos días las fuerzas del Alto Aragón continúan el avance. El éxodo de los milicianos se multiplica ante el peligro de verse copados.

El 13 se conquistan nuevas centrales hidroeléctricas que servían treinta y cinco mil quinientos caballos de fuerza a Barcelona.

Mientras tanto, en el Sur continuaba el avance hacia Castellón.

14 de Abril.—Se ocupan San Mateo, La Jana y otras poblaciones cercanas al mar.

15 de Abril.—Ayer llegaron nuestras tropas al Mediterráneo, ocupando Vinaroz, Benicarló, Alcanar, etc., estableciéndose en un frente de treinta kilómetros sobre el litoral.

Tal es el resumen de la ofensiva de 1938, que no ha terminado y que será la ofensiva de la victoria.

EL QUE CON PALABRAS Y CON ACTOS, POR LEVES QUE PAREZCAN, DIFICULTE O MINE LA UNION DE TODOS LOS ESPAÑOLES, ESTA VENDIDO AL ENEMIGO Y MERECE LA PENA INFAMANTE RESERVADA AL ESPÍA Y AL TRAJIDOR



# El aniversario del decreto de unificación de la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N-S.

A día 19 de Abril celebra la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. y España con ella, el primer aniversario del Decreto de Unificación, por el cual el Caudillo Franco, asumiendo el mando de los fundamentales movimientos políticos de España, consolidó definitivamente la unidad política de la nación, sentando las bases del régimen Nacional Sindicalista.

Este año, con la publicación del Fuero del Trabajo y con el triunfo de las armas en todas las tierras de España, se asegura también la unidad social y física de España.

Así la conmemoración del 19 de Abril tendrá este año, conforme al sentido de nuestro juramento, el carácter de fiesta de la unidad, unidad en las tierras, en las clases y en los hombres de España.

Y para su exaltación disponemos:

1.º El día 19 de Abril se celebrarán concentraciones populares en todas las provincias de España. Todos los militantes de la Falange y de sus organismos sindicales, formarán en ellas militarmente.

2.º En Mieres, Pamplona, Santiago de Compostela, Zaragoza, Valladolid, Bilbao, Sevilla, Cáceres, Minas de Riotinto y Toledo, se celebrarán concentraciones regionales, tomando parte los siguientes oradores:

Mieres: Camarada Vela y el excelentísimo señor ministro de Agricultura, secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., camarada Raimundo Fernández Cuesta.

Pamplona: José María de Areilza, jefe del Servicio Nacional de Industria y el excelentísimo señor conde de Rodezno, ministro de Justicia y consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Santiago de Compostela: Jesús Suevos, consejero nacional y jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. de Pontevedra y el excelentísimo señor ministro de Organización y Acción Sindical y consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., camarada Pedro González Bueno.

Zaragoza: Julio Muñoz de Aguilar, gobernador civil de La Coruña, consejero nacional y miembro de la Junta política de F. E. T. y de las J. O. N-S. y José Antonio Jiménez Arriau, jefe del Servicio Nacional de Prensa y consejero nacional de F. E. T. y de las J. O. N-S.

Valladolid: José María Gutiérrez, secretario general de las Organizaciones Juveniles de Falange, y Dionisio Ridruejo, jefe del Servicio Nacional de Propaganda, consejero nacional y miembro de la Junta política de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Bilbao: José Vicente Puente, jefe del Servicio Nacional de Prensa; José María Oriol, consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. y jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N-S. de Vizcaya, y Alfonso García Valdecasas, consejero nacional de F. E. T. y de las J. O. N-S. y subsecretario de Educación Nacional.

Sevilla: Juan José Pradera, miembro de la Junta política de F. E. T. y de las J. O. N-S. y director de «La Voz de España», de San Sebastián; Pedro Gámero del Castillo, gobernador civil y jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., consejero nacional y miembro de la Junta política de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. y Fernando

González Vélaz, consejero nacional y miembro de la Junta política de F. E. T. y de las J. O. N-S.

Cáceres: Antonio Urbina, marqués de Rozalejo, gobernador civil de Guipúzcoa y consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. y Dionisio Martín, subsecretario de Agricultura.

Riotinto: Camarada Escolar, del Servicio Nacional de Propaganda, y Joaquín Miranda, gobernador civil de Huelva y consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Toledo: Un orador local y Javier Martínez de Bedoya, jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y consejero nacional de F. E. T. y de las J. O. N-S.

3.º Tanto las concentraciones provinciales como las regionales, comenzarán a la hora fijada por los jefes de cada concentración.

Los oradores deberán terminar sus intervenciones a las 4,55 de la tarde.

4.º A las cinco de la tarde, los concentrados adoptarán la postura de firmes, para oír la voz del Caudillo, que será retransmitida a todos los lugares de España.

5.º Terminada la alocución del Caudillo, el pueblo encuadrado en la Milicia o en el Sindicato, cantará los dos Himnos políticos del régimen y escuchará en la actitud debida el Himno Nacional, desfilando militarmente a continuación.—El delegado nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N-S.

## CONCENTRACIONES EN SEGOVIA Y LAS CABEZAS DE PARTIDO

En esta provincia se celebrarán concentraciones en Segovia, Cuéllar, Santa María de Nieva, Sepúlveda y Riaza. Comenzarán a las cuatro en punto de la tarde.

Orden de la Jefatura provincial

La Jefatura provincial de F. E. T. pone en conocimiento de todos los afiliados la obligación que tienen de asistir a la concentración que se celebre en la cabeza de partido a que pertenezca la localidad, quedando facultados los jefes locales para asistir a cualquier otra, si por razones de proximidad o medios de locomoción lo creen más conveniente.

Billetes de ferrocarril a precio reducido para asistir a las concentraciones

El próximo día 19 se celebrarán en todas las capitales y en algunos pueblos importantes concentraciones de F. E. T. y de las J. O. N-S., con el fin de escuchar al Caudillo y a otras relevantes personalidades del Estado español y con este motivo las Compañías de ferrocarriles, en su deseo de dar la mayor suma de facilidades para los viajes que se realicen por tal causa, han establecido unos billetes por el precio de tres pesetas ida y vuelta para los recorridos dentro de una misma provincia y con un 45 por 100 de reducción sobre los precios ordinarios para los que deseen desplazarse a otras capitales, siendo preciso para su obtención la presentación del carnet de F. E. T. y de las J. O. N-S.

Serán valederos para el mismo día los de dentro de la provincia y dos días antes para la ida y dos días después para el regreso los que se desplacen a otras capitales.

Para más informes, en las estaciones e Inspección comercial de Segovia.

## EN EL CAMINO CUANDO LA PAZ REINA

Las misas que se celebran el día 18 del corriente, a las ocho y media, en las Madres Dominicas; a las nueve y nueve y media, en San Miguel, y el culto al Santísimo Sacramento, en Corpus Christi, el día 20, serán aplicados por el alma de

D.ª Valentina Medina Turco

Q. E. P. D.  
Que falleció en Segovia el 18 de Abril de 1937

Su familia y testamentarios,  
Ruegan a sus amistades la asistencia a estos piadosos actos.

## SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas

Mañana, domingo, celebrará su fiesta mensual a la Virgen del Carmen la V. O. T. y Semana Devota.

Por la tarde, a las seis, exposición, rosario, plática, reserva y procesión, terminando con la despedida a la Virgen.

El lunes, día 18, por la tarde, rosario, plática y bendición papal, por el muy ilustre Padre Prios.

## SEGUROS

Compañía española de accidentes solicita agente para Segovia y su provincia. Preferidos profesionales. Dirigirse: apartado 97, Valladolid, o señor Montaut, Hotel Comercio, Segovia

## Notas necrológicas

El día 1.º de este mes dió su vida por Dios y por la Patria, a consecuencia de la herida sufrida en la conquista del cerro de la Cabra, el joven Nicolás de Pedro de la Fuente, natural de Fuente el Olmo de Iscar (Segovia), que, con gran valentía, tomó parte en la defensa del Alto del León.

Su muerte causó profundo dolor entre sus compañeros de armas y en el pueblo de referencia, pues el finado, por su carácter bondadoso y heroico comportamiento, era generalmente estimado.

Descansen en paz y reciban sus desconsolados padres nuestro sincero pésame.

También falleció el día 2 de este mes, luchando bravamente en el frente de Teruel, el voluntario del Tercio de Requetés Julián Ayuso García, de treinta y tres años de edad, y el cual, por su indomable arrojo, era muy querido por cuantos compartían con él las fatigas de la campaña en el Bajo Aragón.

A sus afligidos viuda doña Juliana Fernández, hija doña María Luisa Ayuso, madre doña Eduvigis García, hermanos don Serapio, Ventura, Catalina, Elías y Anita, exteriorizamos nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

## Aniversario

El lunes, día 19, se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Inocencia Alvaro Conteras (q. e. p. d.).

Sus hijos agradecerán la asistencia a la misa que se celebrará dicho día en el altar del Sagrado Corazón, en los reverendos Padres Misioneros, a las ocho de la mañana, por el eterno descanso de su alma.

## Sociedad de Señoras del Santo Hospital

Esta Sociedad dará mañana una comida extraordinaria a los enfermos del Hospital de la Misericordia, a las once.

Se ruega a las señoras asociadas la asistencia.

## Fino Quinta Osborne

Programa del concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros mañana día 17, a las doce, en la plaza Mayor: «Amparito Roca», pasodoble, Teodoro; «La boda de Luis Alonso», intermedio, Jiménez; «La rosa del azahar», selección, Guerrero; «La canción del legionario», canción patriótica; «Gigantes y cabezudos», selección, Caballero; «La canción del olvido», selección, Serrano; «Al son de mi pasodoble», pasodoble, Villajos; «F. E. T. y de las J. O. N-S.», canción patriótica.

## Perborato Castillo

El mejor detérfico

CASA VELASCO

Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2. Tel. 260

## LA SITUACION SOCIAL EN FRANCIA

### UN CONSEJO DE MINISTROS PARA TRATAR DE LOS CONFLICTOS OBREROS

Grave escisión en la Federación Socialista del Sena

París, 14.—Se ha producido una grave escisión en la potente Federación socialista del Sena. El martes pasado la comisión nacional del partido adoptó una serie de sanciones contra varios miembros influyentes, especialmente contra Pivert, jefe de la extrema izquierda.

Fue condenado a la suspensión por tres años. Los militantes revolucionarios del Sena se han reunido, criticando las sanciones contra su jefe, que ha aprovechado la ocasión para convocar un consejo federal, por lo que se cree inevitable una escisión en la Federación socialista del partido, que provocará graves consecuencias para el partido socialista del país.

En las fábricas Peugeot se produjeron incidentes, en los que numerosos obreros, expulsaron a puñetazos y a pintapiés a un grupo de agitadores comunistas, a pesar de que éstos se armaron de herramientas de trabajo para reaccionar.—STEFANI.

Berlín, 16 (2 m.)—Continúa en Francia la huelga de los metalúrgicos. Ciento setenta mil huelguistas tienen ocupadas más de doscientas fábricas.

El miércoles se celebrará un Consejo de ministros bajo la presidencia de M. Lebrun. Se dice que este Consejo se ocupará en primer lugar de los conflictos obreros en Francia.

Reacciones contra los agitadores

París, 14.—A pesar de la reanudación del trabajo en las fábricas de Aeronáutica nacionalizadas, la gran huelga de metalúrgicos continúa en todas las demás fábricas, de las que dos, sin embargo, han sido evacuadas en las últimas veinticuatro horas. Los árbitros desingados para solucionar el conflicto han celebrado ya entrevistas y continúan activamente las negociaciones. Lo que es interesante ha-

cer constar en esta fase, es la creciente reacción de las masas obreras contra las minorías facciosas de los comunistas. Los círculos obreros y técnicos se han reunido ayer en una sala del centro de París para confirmar la libertad de trabajo y denunciar las maniobras de los extremistas. En esta reunión un obrero llamado Hubert, inscripto en el partido comunista desde hace dos años, declaró: «Estoy indignado y disgustado por la acción de un partido que recibe órdenes del extranjero y que quiere condenar a los obreros franceses a la miseria. Declaro públicamente mi dimisión de tal partido.»

En las fábricas Peugeot se produjeron incidentes, en los que numerosos obreros, expulsaron a puñetazos y a pintapiés a un grupo de agitadores comunistas, a pesar de que éstos se armaron de herramientas de trabajo para reaccionar.—STEFANI.

Berlín, 16 (2 m.)—Continúa en Francia la huelga de los metalúrgicos. Ciento setenta mil huelguistas tienen ocupadas más de doscientas fábricas.

El miércoles se celebrará un Consejo de ministros bajo la presidencia de M. Lebrun. Se dice que este Consejo se ocupará en primer lugar de los conflictos obreros en Francia.

Reacciones contra los agitadores

París, 14.—A pesar de la reanudación del trabajo en las fábricas de Aeronáutica nacionalizadas, la gran huelga de metalúrgicos continúa en todas las demás fábricas, de las que dos, sin embargo, han sido evacuadas en las últimas veinticuatro horas. Los árbitros desingados para solucionar el conflicto han celebrado ya entrevistas y continúan activamente las negociaciones. Lo que es interesante ha-

cer constar en esta fase, es la creciente reacción de las masas obreras contra las minorías facciosas de los comunistas. Los círculos obreros y técnicos se han reunido ayer en una sala del centro de París para confirmar la libertad de trabajo y denunciar las maniobras de los extremistas. En esta reunión un obrero llamado Hubert, inscripto en el partido comunista desde hace dos años, declaró: «Estoy indignado y disgustado por la acción de un partido que recibe órdenes del extranjero y que quiere condenar a los obreros franceses a la miseria. Declaro públicamente mi dimisión de tal partido.»

En las fábricas Peugeot se produjeron incidentes, en los que numerosos obreros, expulsaron a puñetazos y a pintapiés a un grupo de agitadores comunistas, a pesar de que éstos se armaron de herramientas de trabajo para reaccionar.—STEFANI.

Berlín, 16 (2 m.)—Continúa en Francia la huelga de los metalúrgicos. Ciento setenta mil huelguistas tienen ocupadas más de doscientas fábricas.

El miércoles se celebrará un Consejo de ministros bajo la presidencia de M. Lebrun. Se dice que este Consejo se ocupará en primer lugar de los conflictos obreros en Francia.

Reacciones contra los agitadores

París, 14.—A pesar de la reanudación del trabajo en las fábricas de Aeronáutica nacionalizadas, la gran huelga de metalúrgicos continúa en todas las demás fábricas, de las que dos, sin embargo, han sido evacuadas en las últimas veinticuatro horas. Los árbitros desingados para solucionar el conflicto han celebrado ya entrevistas y continúan activamente las negociaciones. Lo que es interesante ha-

cer constar en esta fase, es la creciente reacción de las masas obreras contra las minorías facciosas de los comunistas. Los círculos obreros y técnicos se han reunido ayer en una sala del centro de París para confirmar la libertad de trabajo y denunciar las maniobras de los extremistas. En esta reunión un obrero llamado Hubert, inscripto en el partido comunista desde hace dos años, declaró: «Estoy indignado y disgustado por la acción de un partido que recibe órdenes del extranjero y que quiere condenar a los obreros franceses a la miseria. Declaro públicamente mi dimisión de tal partido.»

En las fábricas Peugeot se produjeron incidentes, en los que numerosos obreros, expulsaron a puñetazos y a pintapiés a un grupo de agitadores comunistas, a pesar de que éstos se armaron de herramientas de trabajo para reaccionar.—STEFANI.

Berlín, 16 (2 m.)—Continúa en Francia la huelga de los metalúrgicos. Ciento setenta mil huelguistas tienen ocupadas más de doscientas fábricas.

## Teatro Cervantes

DOMINGO, 17

Tres secciones: a las cuatro y media, siete y media y once

Presentación de la soberbia comedia musical de la actual temporada

Brindemos por el amor

Hablada en español

## PARA PEDIR COÑAC

Basta decir un

DOMECQ

## El supuesto envío de Malvy a la España nacional como representante de Francia

París.—Mientras que varios periódicos y especialmente «Le Matin», «Le Petit Journal», «L'Epoque» y «Action Française» se ocupan constantemente de la cuestión de nombramiento de embajador francés en Roma, cargo que será concedido a una de estas cuatro personalidades: Meistler, Flandin, Pietri o de Monzie, «Action Française» se eleva contra el rumor del envío del ex ministro Malvy como embajador cerca del general Franco. Malvy estaría, primeramente, encargado sólo de negociar oficialmente con el Gobierno de Franco y después sería nombrado embajador. Los círculos nacionales—escribe el periódico—han sabido con indignación que se piensa enviar a la España nacional a un traidor que fue ya condenado por el alto Tribunal de Justicia.—STEFANI.

## Nota de la Alcaldía

Se advierte al público que, siguiendo las instrucciones del excelentísimo señor gobernador civil, ha quedado abierta en la Depositaria de este excelentísimo Ayuntamiento la suscripción en favor del Ropero de los Pobres, pudiendo ingresarse los donativos todos los días aborables, de diez a una de la mañana, durante los días del 18 al 25 del actual.

ACEITES COMPUESTOS para perfumería

ACETES ESENCIALES para confiterías y jarabes

Representante: U. Mariano Garcia Buitrago, 8, Segovia

## Recaudación de Hacienda de la zona de la capital

SUBASTA

Don Julio López Miguel, recaudador auxiliar de dicha zona.

Hago saber: Que por providencia de fecha 26 de Marzo de 1938, dictada por esta oficina en el expediente de apremio, que instruye contra don Salvador Berdejo, vecino de Segovia, Azoguejo, número 9, por débito de Contribución industrial correspondiente al 3.º y 4.º trimestres de 1936; 1.º, 2.º, 3.º y 4.º de 1937 y 1.º de 1938, ha sido decretada, la venta en pública subasta de los bienes embargados al mismo que se detallan a continuación:

Importa el débito, recargos y costas, 4.575 pesetas 32 céntimos.

Efectos que se subastan

Maquinaria industrial.—Seis alcachofas, cuatro llaves compuerta, dos fusos agua, cuatro molinos, una máquina de fijar, una bomba cabezal, dos bombas agua, un molino triturador, una máquina pelar patatas, tres bombas agua, cinco válvulas, cuatro bombas centrífugas, un caballo vapor, dos motores eléctricos, cinco bombas agua mano, una bomba rotativa, un gato, cinco toneladas, un cuerpo bomba, una bomba huso, nueve contadores agua, una máquina centrífuga, cuatro poleas transmisión, tres latas grasa, nueve vacías, veintidós paños, tres algodón limpiar, un contador luz, un armario metálico herramientas, una báscula 1.000 kilos, tres pies de hierro exposición; tasación, 7.880 pesetas.

Accesorios ferretería.—244 engrasadores, 653 limas, 70 frascos esencia, siete muelles, tres trozos metal, 100 collares transmisión, dos cojinetes, broca, escariadores y llaves diversas, cuatro rollos cinta sierra, una sierra circular, piedra afilar, dos máquinas coser correas, tres trozos correas, 40 cajas empalme y grapas para coser, un rollo plomo, cuatro máquinas esquiladoras, racores metal, varios de carpintería y 70 kilos de chatarra; tasación, 1.710,50 pesetas.

Accesorios de fontanería.—29 enlaces, seis válvulas, cinco llaves, 16 llaves, 13 válvulas, tres alcachofas, 26 llaves paso, 53 grifos, 71 llaves paso, dos llaves, cuatro llaves macho; tasación, 1.329 pesetas.

Accesorios de calefacción.—4.335 piezas para calefacción; tasación, 350 pesetas.

Despacho.—Dos mesas, un armario, una máquina escribir mal uso, una cribanía, una papelera, dos tinteros, dos carpetas, una percha, una escumadera, un brazo de luz, un cesto, una regla, una prensa copiar y caja; tasación, 350 pesetas.

Total, 17.309,50 pesetas.

La subasta tendrá lugar en el local de la Recaudación, Serafín, 3, bajo, el día 18 de Abril de 1938 y hora de las once de la mañana, admitiéndose durante la primera hora después de abierto el remate, las posturas que cubran los dos tercios de la tasación, y si transcurrido este tiempo no se hubiere presentado ninguna, se admitirá la que cubra el importe del débito, recargos y gastos del procedimiento.

Lo que se anuncia al público, convocando licitadores, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 101 del Estatuto de Recaudación de 18 de Diciembre de 1928.

Segovia, 26 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El recaudador auxiliar, Julio López.

NOTA.—Los objetos embargados se encuentran en poder del depositario, don Félix Martín, a quien se dirigirán aquellos que quieran verlos.

## LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TÚ MISMO.

## BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid

Sucursales en PALENCIA, ZAMORA y SEGOVIA

Fundado en 1900

Capital..... 12.000.000 de pesetas

Desembolsado..... 6.000.000 de »

Fondos de reservas..... 4.529.475,69 de »

CUENTAS CORRIENTES

A diversos tipos de interés, según los plazos de disposición

CAJA DE AHORROS

Funcionando diariamente a las horas de oficina

DEPOSITOS EN CUSTODIA

de efectivo, valores y alhajas

Cobros y pagos por cuenta del Servicio Nacional del Trigo

Descuentos, negociaciones, préstamos, créditos y giros.

Y toda clase de operaciones de Banca

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde

Sucursal de Segovia

JUAN BRAVO, 2

Edificio de su propiedad



# El Tratado angloitaliano. Triunfo de la diplomacia de Mussolini y del sentido realista de Chamberlain

Daladier y Bonnet llegarán a Inglaterra el día 22. El Presidente de la República francesa irá también a Londres. Se constituye en la Cámara de los Comunes un grupo parlamentario angloitaliano compuesto por 46 diputados

## Favorable reacción del ambiente internacional ante el programa del nuevo Gobierno francés

**Sube el franco**  
París.—La mejoría de la situación política se ha reflejado en la Bolsa. En Londres el franco que ayer se cotizaba a 160,94 recuperó varios enteros hasta fijarse esta tarde a 158 la libra.

**Preparando el empréstito de 15.000 millones**  
París.—El ministro de Finanzas prepara con Daladier la realización del gran empréstito de 15.000 millones de francos para la Defensa nacional.

**El Gobierno dirigirá un nuevo llamamiento al país para que dicho empréstito se cubra rápidamente.**  
Los círculos industriales acogen favorablemente los proyectos del Gobierno y están dispuestos a prestar su colaboración económica.

**Possibilidad de éxito del nuevo Gobierno**  
París.—Con la aprobación de la Cámara y Senado de los plenos poderes solicitados por el Gobierno Daladier, se acentúa la posibilidad de éxito del nuevo Gabinete en sus tentativas económicas y políticas.

**La Prensa de hoy reacciona favorablemente ante los acuerdos de la Cámara en sus dos sesiones de ayer y se muestra esperanzada de que Daladier podrá llevar adelante su programa.**

Por otra parte, en los círculos parlamentarios y en los del Senado se animó hoy el Parlamento y el Senado serán cerrados hasta el 30 del próximo mes de Mayo pudiendo, por tanto, el Gobierno preparar y coordinar su labor financiera con «manos libres».

La favorable reacción del ambiente internacional al programa del nuevo Gobierno se ha reflejado de un modo especial en la cotización del franco que ha subido varios enteros.

**La separación Boncour de Unión Socialista Republicana**

París.—El ex ministro de Negocios Extranjeros Paul Boncour ha ratificado hoy su dimisión de presidente del Grupo Unión Socialista Republicana en una carta dirigida al secretario general de dicho partido y al jefe de la minoría parlamentaria del mismo.

Por otra parte, se hizo público que el señor Boncour ingresó en el particular Social-demócrata, al cual había ya pertenecido.

**Continúan el trabajo los obreros de la Aeronáutica**  
París.—Esta mañana, conforme se había anunciado, se reanudó el trabajo en las fábricas nacionalizadas pertenecientes a la Aeronáutica. Se cree que hoy mismo serán resueltos los conflictos de las Empresas particularizadas por medio de Decretos o soluciones arbitrales.

### INGLATERRA A dividir Palestina

Londres.—La Comisión para la división de Palestina que comprende cuatro miembros bajo la presidencia de sir John B. Woodhead, saldrá de Londres el 22 de Abril para dar comienzo a sus trabajos, cuyo objeto es la división de Palestina entre los judíos y los árabes.

También hará un informe sobre la situación económica y financiera, Daladier y Bonnet llegarán a Londres el día 22

Londres.—En los círculos bien informados se anuncia que Daladier y Bonnet llegarán a Inglaterra el 22 del actual para hacer una visita a lord Halifax sobre aspectos de la situación internacional.

### El Gobierno inglés y la cuestión de Abisinia

Londres.—En la Cámara de los Comunes el señor Butler contestó en nombre del Gobierno a la oposición sobre la cuestión de Abisinia, declarando que no se publicará ningún Libro Blanco sobre este tema ya que el criterio del Gobierno es claro y público.

El jefe de la oposición Mr. Atlee preguntó luego al primer ministro qué actitud adoptaría el Gobierno británico al tratar la cuestión de Etiopía la Sociedad de Naciones. Preguntó también si había recibido el Gobierno inglés la respuesta del secretario de la Liga de Naciones.

Chamberlain contestó que el Gobierno no recibió esta respuesta. En cuanto a la actitud ante la Liga sobre la citada cuestión, el Gobierno inglés concede valor grande a las decisiones de la Liga. Pero en este caso teniéndolas en cuenta no olvida la realidad y la opinión de diversos miembros de la Liga, así como la situación internacional.

### El acuerdo italo-inglés. Un triunfo diplomático de Mussolini

Londres.—El acuerdo angloitaliano, cuyo texto definitivo fué dado a conocer hoy a los ministros en el Consejo de esta mañana, será firmado el lunes y publicado acaso el sábado.

Este acuerdo que la Prensa inglesa califica de importantísimo, es considerado como un triunfo diplomático de Mussolini y como una alta prueba del talento y sentido de la realidad de Mr. Chamberlain.

### El Presidente de la República francesa irá a Inglaterra

Londres.—El Presidente de la República francesa, Lebrun, visitará Londres para devolver la visita que van a hacer los Reyes de Inglaterra a París.

Se cree que la fecha de visita del Presidente será en Noviembre del año actual.

### El viaje del ministro de la Guerra a Italia

Londres.—El «Daily Mail» anuncia que el ministro de la Guerra sir Hoare Belisha que irá en breve a Italia de regreso de su inspección en Malta, será portador de una carta de Chamberlain para el Duce.

El mismo diario afirma que Belisha conferenciará en París con el jefe del Gobierno francés sobre temas de Defensa nacional.

### Un grupo parlamentario angloitaliano

Londres.—Se ha constituido el grupo parlamentario anglo-italiano de la Cámara de los Comunes, que componen 46 diputados presididos por un conservador.

El grupo tiene por objeto restablecer en todos los órdenes la tradicional amistad y relación entre Inglaterra e Italia. Mr. Chamberlain ha dado su aprobación a la obra que persigue el citado grupo.

### RUMANIA

Los propietarios y accionistas de periódicos sólo pueden ser rumanos

Bucarest (D. N. B.).—El Gobierno rumano ha promulgado una Ley de Prensa por la cual se establecen entre otras cosas que los propietarios y accionistas de periódicos sólo pueden ser ciudadanos rumanos.

Los periódicos deberán ser registrados y no pueden aceptar ninguna subvención de extranjero. Los periódicos que no cumplan estas prescripciones serán considerados y tratados como periódicos extranjeros.

Los periódicos deben llevar una contabilidad exacta con respecto a sus ingresos y gastos.

Queda prohibido a los periódicos y a los periodistas aceptar subvenciones del Estado de instituciones públicas, sin que esta aplicación se aplique a los corresponsales extranjeros.

Además se establece que todo periódico o revista que aparezca más de treinta veces al año, deben pertenecer a una Sociedad Anónima.

Por último, se exige que los periódicos publiquen cada año el número de ejemplares que componen su tirada.

### CHECOESLOVAQUIA

Las minorías polacas anuncian la lucha sin cuartel contra el Gobierno. Importante decisión de los eslovacos

Praga.—Los diputados y los senadores del Partido Autonomista eslovaco que han celebrado una reunión han declarado que después de veinte años de fidelidad a Checoslovaquia, el Partido eslovaco no había conseguido aún su autonomía.

Por lo tanto, estaba decidido a luchar hasta el último extremo y a romper incluso con el Parlamento checoslovaco. Asimismo sabe que Henlein dirigió una llamada a todas las organizaciones docentes invitándolas a entrar en las filas del partido sudete.

El leader Heau anuncia que había suspendido toda actividad política y se había puesto a las órdenes de Henlein.

\*\*\*

Varsovia.—Los representantes de todas las minorías polacas en Checoslovaquia votaron ayer una resolución declarando que en vista de que las promesas del Gobierno de Praga no han sido mantenidas han decidido la lucha sin cuartel para la obtención de la autonomía nacional.

### Ha muerto en Madrid Serafín Alvarez Quintero

Ha fallecido en Madrid el ilustre comediógrafo Serafín Alvarez Quintero, a los sesenta y siete años de edad.

Los hermanos Quintero se encontraban veraneando en El Escorial al iniciarse el Movimiento nacional. Detenidos por los rojos, fueron llevados a Madrid y encarcelados. Cuando fueron puestos en libertad, los hermanos Alvarez Quintero gestionaron su salida de la España roja o ser acogidos en una Embajada extranjera, pero ninguna de las dos cosas pudieron conseguir y tuvieron que soportar el infame régimen comunista.

Serafín, el mayor de los dos, ha sucumbido cuando los acontecimientos militares hacen presumir el rápido desenlace de la guerra.

Con relación a Joaquín, no existen noticias.



El mariscal chino Chan Kai She, que según una noticia de fuente oficial japonesa, ha resultado herido durante un bombardeo aéreo

En nuestro número del miércoles publicamos la noticia de haber resultado muerto o herido el mariscal chino Chan Kai She en el curso de un bombardeo llevado a cabo por aviones japoneses sobre la ciudad de Hopei, a donde aquél se había trasladado para inaugurar la nueva Administración militar.

Posteriormente, las representaciones chinas en el extranjero negaron que hubiese resultado herido, pero ayer en Tokio se hizo público un comunicado oficial del ministerio de Asuntos Exteriores en el que se da cuenta de que Chan Kai She resultó herido en el ataque aéreo japonés sobre Hopei.

## Notas del Gobierno civil

### La concentración del martes

El señor gobernador civil hizo esta mañana a nuestro compañero las siguientes manifestaciones:

Ya se han publicado en la Prensa las instrucciones que el Secretariado general de Falange Española Tradicionalista ha dado para la gran concentración que se va a celebrar el martes próximo con motivo del aniversario del Decreto de Unificación de Milicias. Aquí, en la provincia de Segovia, también el jefe provincial de F. E. T. dará instrucciones para que en las cabezas de partido y poblaciones estratégicas se celebren concentraciones y hará la designación de los oradores que han de intervenir en cada uno de los pueblos.

Yo espero que, independientemente de los trabajos que la organización realice, para el mejor éxito de estas manifestaciones. Los alcaldes de la provincia rivalizarán en entusiasmo para lograr que en sus respectivos pueblos tengan estas manifestaciones, que lo son también de adhesión al Caudillo y al Movimiento nacional, la mayor brillantez, y que ello me permita telegrafiar por mi cuenta al Generalísimo y al ministro del Interior comunicándoles el entusiasmo desbordante de todos y cada uno de los vecindarios de la provincia de Segovia.

### LA SEMANA DEL ROPERO

#### La fiesta religiosa

Pasado mañana comenzará la Semana del Ropero y, según anunció en Radio Segovia después de la lectura de mi circular, comenzará con la función religiosa que, organizada por los elementos directivos del Ropero, se celebrará el lunes, a las seis de la tarde, en la iglesia de San Esteban, por ser esta la parroquia en cuyo territorio está enclavado el Ropero que, como se sabe, funciona en la planta baja del Palacio Episcopal.

#### Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes

grada Familia por los favores recibidos y se unan todos en las oraciones para pedir por los protectores de la Institución.

#### La suscripción

Pasado mañana, lunes, también como primer día de la Semana del Ropero, queda abierta en todos los Ayuntamientos de los pueblos de la provincia y en el de la capital, la suscripción para el Ropero. Como ya se sabe, según dije en mi circular, la suscripción quedará cerrada el sábado próximo, es decir, que no funcionará más que los seis días de la semana que va a empezar.

#### El festival artístico

Ya se han puesto en circulación las programas del festival artístico y ya han comenzado a llover pedidos de localidades a la Comisión organizadora, tanto para la función de la tarde, que comenzará a las seis y media en punto, como para la de la noche que, a precios populares, se representará a las diez y media. Conviene que los que deseen asistir a estas representaciones pidan las localidades con tiempo, pues seguramente va a haber muchos compromisos. Yo puedo anticipar que personas que han acudido a los ensayos de los distintos números que van a constituir el programa, aseguran que no se habrá visto nunca en Segovia un espectáculo tan variado, tan singular y tan atrayente.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes

visitas: Doña Carmen Alonso: alcaldesa de Valverde del Majano; comisión del Ayuntamiento de Bernuy de Porreros; doña Teresa Benito, de Sequera de Fresno; secretaria de la Sección Femenina; alcalde de Estebanvela; don Marcos Cristóbal, delegado provincial de P. y P. de F. E. T. y don Siro García Herrero; don Raimundo de Andrés; alcalde, teniente de alcalde y secretario de Riaza, y marqués de Lozoya.

## Anuncios breves

**Se necesita** sirvienta, preferiblemente de cuarenta y cinco a cincuenta años, buenos informes. Dirigirse al secretario de Carbonero de Ahuso.

**Vendo** vaca suiza, primer parto con cheta o sin ella Navas de I i f. f. o, en v. n. to, Ref. el del Alamo.

**Vendo** vaca suiza, tercer parto, abundante producción. Tratar, Vicente Lorente, en Valverde del Majano.

**Se necesita** un destilador para fábrica de resinas a vapor. Dirigirse a Valentín Zapatero, Almazán (Soria)

**Vendo** vaca holandesa, pura raza, recién parida del tercero. Para tratar, con Fabián Torrejón, en Villóscalo.

**Vendo** un bucy, propio para trabajo, de unas 27 arrobas a toda prueba. Tratar, Fulgencio Esteban, en Juarros de Bomberos.

**Vendo** casa simple, propia para industria. Razón en la Administración de este periódico.

**Venta** de una corta de encina en Cuéllar. Para informes, en el mismo pueblo, don M. de la Torre Quiza.

**Certificaciones** penales, última voluntad, gestiona rápidamente nuestro paisano (de Montalbilla), Alejandro Arranz, Cuchillería, 99, Vitoria.

**Cedo** bonito gabinete con alcoba, con derecho a cocina o pensión. Cañuelos, 7, segundo.

**Gran ocasión** Magníficos aspiradores de polvo muy manuales para piso y ropa, a pesetas 125. Alberto González, Perocota, 1, segundo.

**“Electrón”** Único taller que puede reparar su radio en Segovia. Juan Bravo, 52, principal.

**Máquinas** de escribir. Se compran máquinas de escribir portátiles y de oficina y se paga más que nadie. Alberto González, Perocota, 1, segundo, Azoguejo.

**Se venden** 400 pines recos resinados en Moñibas, al pie de la carretera. Para tratar, en Sangarcía, con Pablo Herrero, o en Moñibas, con el guarda.

**Se arriendan** dos locales para garages o almacenes en la plaza de Guevara, número 4. Para informes, en la Administración de EL ADELANTADO.

**Vendo** dos vacas recién paridas del tercero. Para tratar, Marcos Palomó, en Cantimpalos.

**Necesito** dos habitaciones, derecho cocina, céntricas. Razón, bar Negresco, señor Pozo.

**Pastos** en Carrascal de Gumiel, para 800 a 1.000 reses lanaras, desde 24 de Mayo hasta los Santos. Para tratar, Bernardino Ballesteros, Los Huertos.

**Lea usted EL ADELANTADO**

Subscripción al trimestre, 7,50

## PRIMER ANIVERSARIO EL JOVEN

**R. Ignacio Manuel Rodera San Frutos**  
Cofrade de Nuestra Señora de la Fuencisla  
Falleció cristianamente en Salamanca  
el día 17 de Abril de 1937  
a los 21 años de edad  
R. I. P.

Las misas que se celebren el día 18, en la Santa Iglesia Catedral, a las ocho, ocho y media y nueve, en el altar de Nuestra Señora de la Virgen de la Fuencisla; la de nueve y media, en el trascoro; la de siete, en las Madres Reparadoras (San Clemente); el novenario de misas en la iglesia de San Martín, a las nueve y media, que dará principio el día 19; así como el culto al Santísimo Sacramento el día 18, en las Madres Reparadoras y el día 21, en el Corpus Christi, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Sus padres y hermanos, Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguno de estos piadosos actos.

El excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de Segovia ha concedido cincuenta días de indulgencia a los que oren por su alma en la forma acostumbrada.

La jornada es dura y exige del hombre de trabajo un perfecto dominio de sus nervios. El que sepa mantener sus fuerzas en perfecto equilibrio durante el trabajo, evitando los dolores que atormentan nuestro cuerpo, disfruta doblemente de la vida. Recuerde a tiempo la **Cafiaspirina** EL REMEDIO SOBRIANO



LA JORNADA MILITAR DEL MIERCOLES

Avanzando sin descanso hacia el Mediterráneo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 13:

El Cuerpo de Ejército de Navarra ha continuado su avance por los valles de los Pirineos, ocupando el de Bielsa, con los pueblos de Santa Catalina, Soto, Pueyo de Araguas, Santa Engracia, cota número 1.920, Ceresuela, Alto de Metils, Buerba, Vio, Fano, El Castellón, Buisán, Neri y Sercue.

En el valle de Benasque, igualmente, ha seguido el avance, rechazando al enemigo, mediante hábil maniobra, de los pasos de Ventanillo y ocupando los pueblos de Betebo, Avi, Seda, Barbanuesa y el Run y continuando la marcha a la hora de cerrar el parte.

Las centrales eléctricas liberadas, gracias al rápido avance, son las de Gravielle, Puente Ardene y Sera, que servían a Barcelona en un total de 35.500 caballos de fuerza. Es de señalar, en las columnas que operan por este valle, el magnífico espíritu y sus dotes maniobreras teniendo que vencer, además de la resistencia enemiga, las grandes dificultades que presenta la dureza del terreno. Se han rechazado nuevamente ataques del enemigo frente a Balaguer, ocasionándole grandes pérdidas.

El Cuerpo de Ejército de Galicia, venciendo la resistencia de grandes contingentes enemigos que se oponían a su avance, ha seguido este rebasando el pueblo de Chert y ocupando Cuevas del Fumeral y alturas de Coll y Teza, que dominan el pueblo de San Mateo.

En el frente de Extremadura se ha verificado una rectificación a vanguardia de nuestras líneas. Salamanca, 13 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.

A menos de 16 kilómetros del mar

Los rojos han sacado fuerzas de todos los frentes para volcarlas en el de Cataluña. Veinte mil rojos atacaron, acobardados y sin preparación militar, en el sector de Balaguer, huyendo apenas nuestra artillería se empleó a fondo

Bélgica y la España nacional

Una votación sintomática en el Senado

Bruselas.—En el Senado belga se ha procedido a la votación de una enmienda al artículo tercero del presupuesto del ministerio de Negocios Extranjeros, encaminada a la concesión de un crédito para el envío de un agente al Gobierno nacional español. La enmienda fué presentada por los católicos y liberales.

El ministro de Relaciones Exteriores hizo cuestión de Gabinete la no aceptación de dicha propuesta.

Únicamente ante esta presión fué rechazada la propuesta por 59 votos contra 17 del partido rexista y 58 abstenciones de católicos y liberales.

Esta votación es altamente significativa, ya que demuestra que la mayoría del Senado era favorable al establecimiento de relaciones con el Gobierno nacional español y solamente el temor de una crisis inminente impidió a los simpatizantes con nuestra causa exteriorizar su inclinación en forma más positiva.

En favor de la Iglesia española

París.—La Liga de la Unión Latina lanzó en el día de hoy un llamamiento a todos los pueblos del mundo en favor de la Iglesia de España. Tras una condenación de los horrores y sacrilegios cometidos por los marxistas, así como de las persecuciones antirreligiosas, el manifiesto declara que en la heroica tierra de España, dirigida por Franco, revive el alma universal y gloriosa de la cristiandad sobre los intentos de la barbarie comunista. El llamamiento se dirige especialmente al pueblo francés, a la Francia de las Cruzadas, de San Luis y de Juana de Arco.

La Liga de la Unión Latina ofrece como contribución a la obra de restauración de las iglesias españolas un millón de francos al cardenal primado de España, S. E. doctor Gomá.

Suben en el extranjero las acciones de la Barcelona Traction

Coincidiendo con la ocupación por los nacionales de las centrales hidroeléctricas

París.—Las acciones de la Barcelona Traction han pasado desde 179 francos a 199, y en Bruselas desde 160,50 a 163, en el mercado a plazas.

Ello coincide con la ocupación por parte de las tropas nacionales españolas de gran parte de las instalaciones hidroeléctricas de la Compañía Capdella, Tremp y Camarasa, hecho que es comentado en sentido favorable por la Prensa financiera de París y de Bruselas.

En Bolivia se prohíbe toda actividad de carácter comunista

Y se ordena la disolución de las organizaciones prohibidas

La Paz.—El presidente de la Junta militar ha dictado un Decreto, prohibiendo toda actividad de carácter comunista en Bolivia, anarquista y bolchevista.

El Decreto ordena la disolución de dichas organizaciones prohibidas, en un plazo de veinticuatro horas.

Este Decreto, incluido en el Código Penal de Bolivia, está firmado por los miembros de la Junta Militar Gubernamental.

En el sector de Cherta el progreso fué de seis Km.

Y por los Pirineos estaban nuestras tropas cerca de la República de Andorra

Frente de Cataluña, 13.—El enemigo ha sacado fuerzas de otros frentes para traerlas al de Aragón. Agobiados por el avance en avalancha que de arriba abajo desencadenan nuestros soldados, no saben dónde acudir ni cómo detener una ofensiva tan arrolladora y tan eficaz. Y acuden como hicieron en la jornada precedente por el sector de Balaguer, doloridos de que los soldados del Cuerpo de Ejército de Aragón hayan atravesado el río Segre y hayan conquistado posiciones importantes en la otra orilla. Pero atacan con desaliento, a pesar de que sus ataques sean precedidos de carros rusos para preteger los avances del decaído y desmoralizado Ejército rojo.

En cambio nuestros soldados les esperan con la moral del triunfo, como si detrás de cada combate estuviese la victoria definitiva. Esta es la diferencia entre ellos y nosotros. Otro tanto hicieron por el sector de Lérida, donde temen que la inmovilidad de nuestros soldados no sea muy duradera y también lo hacen por el sector Sur Ebro, es decir, por los sectores de Morella y Gandesa.

Por allí las fuerzas marroquíes se encargan de replicar adecuadamente y por estos otros sectores las fuerzas de Galicia, Valiño, Aranda y los legionarios.

Hay posiciones, como la de La Gruya, que quedó materialmente sembrada de cadáveres marxistas al intentar apoderarse de ella los rojos. A pesar de estas reacciones enemigas, nuestras fuerzas siguen avanzando, y si no que lo digan los navarros, que se están adueñando de las estribaciones pirenaicas y que ya cubren las dos terceras partes de la frontera, apoderándose a la vez de numerosos pueblos, en los que destacan Sort, cercano a la frontera y a la pequeña República d Andorra, y otros varios como Gerri de la Sal, Lloba, Gabas, Basauri y Aren. Las banderas de los tercios navarros ondean victoriosas por los valles de Aren y del Esera. Y lo mismo ocurre por abajo, por las provincias de Tarragona y Castellón, por donde, como dijimos ayer, rompieron el frente nuestros soldados, ocupando pueblos tan importantes como Cati y Chert, cuya situación estratégica con relación al mar hace poseer las llaves de paso a él.

Continúa la firme progresión de los soldados por los caminos que van al Mediterráneo

(Crónica de Julio Ramos, enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Valencia.)

Frente de Valencia, 13.—El sol sigue iluminando nuestras caminatas, que cada día se acercan unos kilómetros más a la meta infinitamente azul por donde pronto se mirarán, como en el espejo de las victorias, las banderas españolas del triunfo. Ahora ya la retaguardia se nos quedó tan lejana que el viaje al frente se parece a aquellos veraneos familiares que había que preparar con lujo de detalles. Salvo que todavía hay que dejar en casa a los niños, aunque al término de la excursión ya sea posible disfrutar del espectáculo maravilloso del mar...

Ayer y hoy la aviación roja ha hecho nuevamente apariciones brevísimas como si sus pilotos se vieran obligados a dar señales de vida; pero nuestros antiaéreos han estado tan acertados que los han detenido en todas las correrías y los han echado a tierra un aparato que, cerca de Morella, cayó envuelto en llamas. Por su parte, los nuestros, con desprecio de las baterías enemigas, están constantemente protegiendo los avances de los infantes y, lo que es más importante, forjando esas «cadenas» maravillosas que quedarán después de la guerra como una de las creaciones asombrosas de nuestros pilotos, cada día más diestros y siempre más audaces. A este propósito quien tiene opinión más importante son nuestros propios soldados que muchas veces y en tono de broma, al conversar a propósito de las hazañas de nuestros aviones, afirman que al ver venir a nuestros «cazas» se hacen instantáneamente grupos en los que se admiten apuestas acerca de quién de los dos de la «cadena» se mostrará más temerario y cuál de los nueve o de los doce se dejará caer más verticalmente sobre las líneas atrincheradas enemigas, de donde fatalmente se ve escapar a los hombrs atemorizados y convencidos del fracaso de su esfuerzo tanto como del de sus armas.

El empuje que ayer iniciaron victoriosamente las tropas del Cuerpo de Ejército de Galicia, venciendo una dura resistencia que los rojos se creyeron en la obligación de oponer, ha continuado durante la jornada de hoy con idéntica seguridad y firmeza. Los soldados que rebasaron el pueblo de Chert, situado en la carretera de Vinaroz y a 29 kilómetros por la ruta de esta ciudad, han seguido en el día de hoy su impetuoso avance, luego de ocupar el pueblo donde apenas si ha quedado población civil. Al propio tiempo otras fuerzas, luego de coronar las alturas estratégicas, esas que son las estribaciones de la

sierra de Turnell, han continuado la progresión en dirección al pueblo de San Mateo, lugar de importancia por ser cruce de otras carreteras que también van a Vinaroz y de donde estaban ya muy próximos los soldados galaicos. Entretanto, otra columna marchó por las cumbres de la sierra de Valdancha, dominando sus importantes alturas y rebasando y ocupando el pueblo de Cati, ampliando así el radio de acción de la importantísima operación. Los rojos no han dejado de oponer tenazmente a la progresión de nuestras fuerzas acumulando hombres traídos de otros frentes y elementos improvisados que naturalmente no han dado para ellos los resultados apetecidos frente a una tropa aguerrida como la nuestra y decidida a cubrir todos los objetivos, pese a todos los obstáculos.

En el avance de ayer, como en el de hoy, se han hecho varios centenares de prisioneros, abundando entre ellos los sujetos de nacionalidad extranjera que se han arrancado las insignias de mando para tratar así de eludir las responsabilidades que les alcanzan. Pero, como es lógico, sus hombres, cansados de sufrir las consecuencias de sus rigores brutales, han sido los primeros que han declarado el papel de estos sujetos, que además carecen de espíritu y querían esconderse en el difícil trance en el anonimato de la soldadesca para hurtarse a las consecuencias lógicas de las violencias y hasta de los crímenes que cometieron.

Desde las alturas dominadas por nuestros soldados, el mar se ofrece tan próximo como una tentadora promesa pronta a ser alcanzada. Las tropas que han progresado hoy por la carretera de Chert a San Mateo, han llegado por la carretera de La Jana, hasta el kilómetro 3, y han seguido su marcha derrotando al enemigo, que se ha refugiado en las alturas que están próximas a dicho pueblo de La Jana. Desde este pueblo a Vinaroz, por carretera, la distancia es de 22 kilómetros.

Y el avance sigue. Los soldados galaicos han rebasado por la tarde el pueblo de San Mateo, que tiene otra carretera directa con Vinaroz, de donde dista 21 kilómetros, y ya por caminos suaves y alturas de poca importancia y de perspectivas que a esos soldados extraordinarios les parecen ya incluso fáciles.

A nosotros, por el contrario, todo nos parece difícil y lo que están consiguiendo estos valientes es la hazaña más extraordinaria de la guerra. Pero de elogios no quiero hacer hoy ninguno nuevo, porque prefiero dejarlos para otras fechas próximas y decisivas para la Historia.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

RESOLUCION DICTADA POR EL ILUSTRISIMO SEÑOR DELEGADO NACIONAL DEL S. N. T. EN EL EXPEDIENTE SEGUIDO CONTRA EL JEFE DE ALMACEN EN AYLLON

En la ciudad de Burgos, a siete de Abril de mil novecientos treinta y ocho.

El señor don Manuel de Goytia y Angulo, delegado nacional del Trigo, habiendo visto el expediente seguido al funcionario del Servicio, jefe del Almacén de Ayllón, DON ELOY BUGUERIN BERMUDEZ, por denuncia formulada contra el mismo ante el excelentísimo señor delegado de Seguridad Interior y Orden Público de la provincia de Segovia, y

RESULTANDO: Que por comunicación dirigida al jefe provincial del Servicio del Trigo en Segovia por la citada autoridad con fecha 15 de Febrero último, se daba cuenta de que había llegado a conocimiento de la misma «que el encargado del Servicio Nacional del Trigo en la villa de Ayllón venía cometiendo tales irregularidades que han degenerado en la estafa y el robo en la mayoría de los casos y hasta el extremo de hacer uso de báscula distinta a la que de ordi-

nario usa para organizar los pesos». RESULTANDO: Que como consecuencia de la expresada, por el jefe provincial del Servicio en la citada ciudad se destacó a Ayllón al inspector provincial del Servicio don José María Gómez de Bonilla, para que y en su nombre procediera a la incoación del oportuno expediente, contra el que resultó ser jefe de Almacén en dicha población DON ELOY BUGUERIN BERMUDEZ.

RESULTANDO: Que en el expresado expediente se han practicado cuantos elementos de prueba se han estimado necesarios para el esclarecimiento de la verdad, y así se ha tomado declaración a don Tomás Barbolla González, industrial harinero; don Gregorio García, ex auxiliar de Almacén del Servicio; don Inocencio San Martín, jefe comarca de Rianza; don Constantino Villalba Núñez, alcalde de Ayllón; don Jerónimo Rubio Cabrerizo, industrial; don Tomás Peña Martínez, labrador; don Fermín Bahón Bravo, empleado del Ser-

vicio; don Mariano Sanz Pancorbo, jornalero, y DON ELOY BUGUERIN BERMUDEZ, con el resultado que en el expediente se arroja.

RESULTANDO: Que igualmente acordó su testimonio quien resultó ser denunciante don Juan Martín Maderuelo, secretario local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en Campo de San Pedro, quien manifestó que él se había limitado a recoger la voz popular, afirmando que los incidentes ocurridos el día 31 del citado mes de Enero constituían a su juicio un robo, proponiendo para que se les tomase declaración al señor cura de Saldaña de Ayllón y al señor cura párroco de Ayllón.

RESULTANDO: Que han prestado declaración los citados testigos propuestos por el denunciante con el resultado que queda contenido en el citado expediente.

RESULTANDO: Que en el expresado expediente han dictaminado el jefe provincial del Servicio en Segovia y la Asesoría Jurídica de esta

Delegación Nacional.

CONSIDERANDO: Que de todo lo actuado y apreciando en conjunto la prueba practicada, se ha podido acreditar que el hecho denunciado, en el peor de los casos para el denunciado, ha quedado reducida a «una simple falta» extraordinariamente atenuada por cuanto el propio denunciado, por propio y voluntario desestimiento y antes de tener conocimiento de que se le seguía expediente, trató de reparar el perjuicio ocasionado, falta que de haberse cometido, no lo ha sido realizada por el citado funcionario del Servicio, sino por don Fermín Bahón Bravo, pesador del Servicio, como fácilmente ha quedado demostrado por toda la prueba practicada.

CONSIDERANDO: Que en los primeros momentos de implantación del Servicio Nacional del Trigo y todavía en los actuales en que la nación está en guerra, y siguen en poder de nuestros enemigos las regiones más industriales, por lo que no es nada

fácil proveerse, como en momentos normales se hubiese realizado, de las básculas precisas y adornadas de los requisitos necesarios para su normal funcionamiento, por lo que este Servicio y como consecuencia sus propios empleados, vienen muchas veces obligados a hacer uso de elementos de trabajo que no reúnen las perfectas condiciones, y así en la mayoría de los casos se ha tenido que recurrir a básculas usadas, en ocasiones no se han podido adquirir y se ha tenido que recurrir a elementos prestados, con lo cual dichas deficiencias se han tenido que suplir con un mayor trabajo por parte de los empleados y funcionarios de este Servicio, hecho que ha sido confirmado por la declaración del señor cura párroco de Saldaña de Ayllón, testigo de cargo propuesto precisamente por el denunciante, sin que con su dicho destruyere y rechace profundamente cuantas afirmaciones gratuitas hizo éste.

CONSIDERANDO: Que el simple denunciado, reducido a una simple falta, ha dado origen a otros de extraordinaria importancia, con el consiguiente menoscabo y perjuicio contra el buen nombre del Servicio Nacional del Trigo y de sus empleados, con el obligado y natural escándalo en estos casos, y todo ello motivado por la ligereza con que ha obrado el denunciante, que precisamente por el cargo de secretario local de F. E. T. y de las J. O. N. S. que desempeña, ha debido de ser el primero que debía medir las consecuencias que dicho debía producir forzosamente, ya que por la gravedad que en un principio se creyó que tenían los hechos denunciados, se procedió al cierre y precipitado de almacenes, suspensión del funcionario presunto culpable y total paralización de operaciones, ocasionándose con ello un perjuicio no solamente en el orden material, sino moral también de este servicio, al que por ministerio de la Ley se le encomendó la regulación de la nueva Ordenación Triguera, en la que no caben por parte de nadie las defraudaciones y maquinaciones que en el anterior régimen podían cometerse impunemente.

CONSIDERANDO: Que demostrada la no realización de los delitos imputados y como compensación al daño ocasionado, deberá darse a la resolución a dictar por esta Delegación Nacional la mayor publicidad posible, no sólo en el pueblo de Ayllón, sino en la provincia de Segovia.

VISTOS los artículos de aplicación al caso y de acuerdo con el dictamen de la Asesoría Jurídica de esta Delegación Nacional,

FALLO: Que desestimando la denuncia formulada contra el denunciado del Servicio en Ayllón, debe de hacer y hago las siguientes declaraciones:

1.º Que absuelvo con todos los pronunciamientos favorables a los funcionarios de este Servicio DON ELOY BUGUERIN BERMUDEZ y DON FERMÍN BAHÓN BRAVO, reponiendo en su respectivo cargo al funcionario que de los citados haya sido suspendido, debiéndosele asimismo abonar los sueldos que hayan podido retenerse como consecuencia del citado expediente.

2.º Que por el excelentísimo señor delegado de Seguridad Interior y Orden público de la provincia de Segovia, a quien se le dará traslado de la presente resolución, se imponga la sanción correspondiente a don Juan Martín Maderuelo, de Campo de San Pedro, denunciante, por haber formulado su denuncia sin elementos de prueba en que apoyarla; y

3.º Se dará cuenta al jefe provincial de Segovia del proceder y conducta del afiliado y secretario local de Campo de San Pedro, para que por el mismo sancione como correspondiera al expresado denunciante.

Así, por esta mi resolución, que por la Jefatura Provincial del Servicio en Segovia se le dará la mayor publicidad posible, lo pronuncio, mando y firmo.

Servicio Nacional del Trigo.—El delegado nacional, Manuel de Goytia.

Dr. Codina de Madrid. Accidentalmente en Segovia. Especialista en Pulmón y corazón. Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.